«УТВЕРЖДАЮ»:

Начальник отдела культуры и

искусства администрации

муниципального образования

Староминский район

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Костенко О.Г.

**ПЛАН РАБОТЫ**

**МУНИЦИПАЛЬНОГО КАЗЕННОГО УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ «МЕЖПОСЕЛЕНЧЕСКАЯ ЦЕНТРАЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА**

**МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ СТАРОМИНСКИЙ РАЙОН ИМЕНИ И.Ф. ВАРАВВЫ» и библиотек сельских поселений**

**Староминского района на 2021 год**

ст. Староминская 2021

**СОДЕРЖАНИЕ**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| I. | Цели, задачи, основные направления деятельности | 4 |
| II. | Организация обслуживания населения | 8 |
| 2.1 | Библиотечная сеть | 8 |
| 2.2 | Основные статистические показатели деятельности библиотек МО Староминский район | 9 |
| 2.3 | Организация и содержание библиотечного обслуживания | 10 |
|  | Основные направления: | 10 |
|  | 1. Формирование гражданско-патриотической позиции населения, популяризация государственной символики России, Кубани: | 10 |
|  | - Оборонно-массовая военно-патриотическая работа памяти маршала Г.К. Жукова | 10 |
|  | - Популяризация государственной символики России и Кубани | 15 |
|  | - День народного единства | 16 |
|  | - Международный день единения славян | 17 |
|  | - История Отечества. Возрождение России | 17 |
|  | - К 350-летию Петра I | 18 |
|  | - 115 лет со дня рождения Г.К. Жукова | 19 |
|  | - День неизвестного солдата | 19 |
|  | - Дни воинской славы | 20 |
|  | - К 80-летию парада на Красной площади 1941 года | 21 |
|  | 1. Экономическое просвещение населения | 22 |
|  | 1. Правовое просвещение, содействие повышению правовой культуры: | 22 |
|  | - Месячник молодого избирателя. День молодого избирателя | 23 |
|  | -Работа в помощь реализации Закона Краснодарского края №1539 –КЗ («детский закон») | 24 |
|  | 1. Деятельность центров доступа к правовой и социально-значимой информации | 26 |
|  | 1. Библиотека и местное самоуправление: вопросы взаимодействия: | 29 |
|  | -День местного самоуправления | 30 |
|  | 1. Содействие формирование культуры межнациональных отношений, толерантного отношения к народам различных национальностей, противодействие экстремизму: | 31 |
|  | - Воспитание толерантности | 31 |
|  | - Борьба с терроризмом | 31 |
|  | - Противодействие нацизму | 32 |
|  | 1. Духовность. Нравственность. Милосердие. Работа с социально незащищенными слоями населения, пользователями с ограниченными возможностями здоровья: | 33 |
|  | - Возрождение национальных традиций. Православие | 33 |
|  | - День православной книги | 34 |
|  | - К 800-летию со дня рождения князя Александра Невского | 35 |
|  | - Международный День инвалидов | 36 |
|  | - Работа с незащищенными слоями населения | 36 |
|  | 1. Мероприятия, направленные на профилактику асоциальных явлений (наркомании, алкоголизма, курения). Популяризация здорового образа жизни | 37 |
|  | 1. Книга и семья. Формирование культуры семейных отношений. Гендерное равенство | 49 |
|  | - День Матери | 49 |
|  | - Общероссийский день супружеской любви и семейного счастья | 50 |
|  | - Гендерное равенство | 51 |
|  | - Всероссийская акция «Вера, Надежда, Любовь» в российских семьях | 51 |
|  | 1. Содействие развитию художественно-эстетических вкусов. Продвижение книги, популяризация чтения. Эстетическое просвещение: | 52 |
|  | - День чтения | 53 |
|  | - День поэзии | 54 |
|  | - Пушкинский день России | 54 |
|  | - Пропаганда книги и библиотеки | 55 |
|  | - Ф.М. Достоевский – 200 лет со дня рождения | 56 |
|  | - Библионочь | 57 |
|  | - Ночь музеев | 57 |
|  | - Ночь искусств | 57 |
|  | 1. Экологическое просвещение. Экология человека | 58 |
|  | - Всероссийский фестиваль энергосбережения «Вместе ярче» | 58 |
|  | 1. Работа в помощь профориентации | 59 |
|  | 1. Мероприятия, способствующие распространению знаний в области науки и техники | 59 |
|  | 1. Традиции отечественной словесности: | 60 |
|  | - День родного языка | 61 |
|  | - День славянской письменности и культуры | 61 |
|  | 1. Культурно-досуговая деятельность, любительские объединения, клубы по интересам | 61 |
| III. | Краеведческая деятельность библиотек | 64 |
|  | Краеведение: история, традиции, культура Кубани. Кубановедение: | 66 |
|  | - Казачество | 67 |
|  | - Популяризация творческого наследия деятелей культуры и искусства | 68 |
|  | - Популяризация творческого наследия кубанского поэта И.Ф. Вараввы | 70 |
|  | - Проблемы экологии Кубани | 70 |
|  | - Литературная карта Староминского района, Добрый след на малой Родине | 71 |
|  | - Ко Дню района | 72 |
| IV. | Внешняя деятельность библиотек | 73 |
| V. | Библиотечные фонды: формирование, использование, сохранность | 73 |
| VI. | Организационно-методическая работа | 75 |
| VII. | Административно-хозяйственная деятельность | 78 |

1. **ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ, ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ**

**ДЕЯТЕЛЬНОСТИ.**

Библиотека в настоящее время является важным социальным институтом, способствующим созданию и развитию гражданского общества, формированию патриотизма и гражданственности, расширению социокультурного пространства, повышению образовательного и культурного уровня населения, социолизации людей, вовлечению их в общественную и культурную жизнь, снижению социальной напряженности в обществе, поэтому ее основной **целью** является создание оптимальных условий для максимально полного удовлетворения информационных запросов жителей района, с использованием передовых технологических достижений с учётом современных требований к работе муниципальных библиотек.

**Цели** библиотеки на 2021 год:

1. Совершенствование библиотечного обслуживания с учетом интересов и потребностей граждан.
2. Создание единого информационного пространства.
3. Обеспечение свободного доступа граждан к информации, знаниям, культуре.
4. Организация библиотечной деятельности на основе использования новейших информационных технологий.
5. Организация семейного чтения.
6. Защита прав пользователей на библиотечное обслуживание.
7. Выявление творческих способностей пользователей посредством творческих выставок, дней творчества.
8. Способствование оптимизации учебного процесса при максимальном использовании собственных ресурсов.

**Задачи,** которые ставит перед собой библиотека в 2021 году:

1. Обеспечение доступности, оперативности и комфортности получения информации  пользователями библиотеки.
2. Оказание помощи пользователям в процессе образования, самообразования, формирования личности, развитии творческих способностей и воображения.
3. Формирование информационной культуры и культуры чтения пользователей.
4. Продвижение книги и чтения среди населения и  повышение уровня читательской активности.
5. Осуществление всестороннего раскрытия фонда библиотеки с использованием различных форм индивидуальной и массовой работы.
6. Проведение социологических исследований с целью выявления интересов и потребностей пользователей, их отношения к библиотеке, а также получения оценки качества предоставляемых ею библиотечных услуг.
7. Изучение опыта работы других библиотек с целью внедрения в практику работы библиотеки наиболее интересных форм библиотечных услуг.

Деятельность библиотек МО Староминский район будет осуществляться в соответствии с международными и российскими культурными и образовательными стандартами.

В 2021 году приоритетные направления в деятельности библиотек МО Староминский район определяются в соответствии с решениями ЮНЕСКО, ООН по проведению международных десятилетий, а также в контексте отечественных, федеральных, краевых программ, связанных с постановкой работы по актуальным проблемам современности:

* **2013-2022 годы** — Международное десятилетие сближения культур.
* **2016-2025 годы** - Десятилетие действий Организации Объединенных наций по проблемам питания.
* **2015-2024 годы** - Международное десятилетие лиц африканского происхождения.
* **2014-2024 годы** - Деятельность устойчивой энергетики для всех.
* **2018–2028 годы** – Международное десятилетие действий «Вода для устойчивого развития»
* **2021–2030 годы** – Десятилетие Организации Объединенных Наций по восстановлению экосистем (годы)

Ежегодно правительство Российской Федерации обращает внимание граждан на тот или иной аспект, посвящая ему целый год. Это могут быть события, памятные даты или другие явления общественной жизни. Основной нормативный документ, регламентирующий этот вопрос – Указ Президента РФ. Именно в нем закреплена тематика и на его основе разрабатывают программу мероприятий на год.

Возможные темы года обсуждались в правительстве уже давно. Самыми популярными событиями года, которые претендовали на его символ были программы, посвященные малым народностям, детскому туризму, музеям и Байкалу. Также предложено объявить 2021 год годом экологического просвещения.

Однако главным событием года станет 800-летие князя Александра Невского. Все мероприятия будут посвящены данному юбилею. О том, что данное событие станет главным мероприятием года было определено уже в 2014 году. 23 июня президентом был подписан указ №448.

В целях совершенствования государственной политики в сфере защиты детства, учитывая результаты, достигнутые в ходе реализации Национальной стратегии действий, в интересах детей на 2012-2017 годы, Президент Российской Федерации В.В. Путин 29.05.2017 года подписал **Указ об объявлении 2018-2027 годов в Российской Федерации Десятилетием детства**.

В 2021 году библиотеки муниципального образования Староминский район продолжат вести планомерную работу по внедрению Модельного стандарта.

Деятельность библиотек в 2021 г. должна осуществляться в соответствии с официальными документами федерального и краевого уровней:

* [Стратегию государственной культурной политики до 2030 года.](http://static.government.ru/media/files/AsA9RAyYVAJnoBuKgH0qEJA9IxP7f2xm.pdf)
* Государственная программа Краснодарского края «Развитие культуры»;
* Государственная программа Краснодарского края «Доступная среда»;
* Государственная программа «Дети Кубани»;
* Государственная программа Краснодарского края «Противодействие незаконному обороту наркотиков»;
* Государственная программа Краснодарского края «Обеспечение безопасности населения»;
* Подпрограмма «Профилактика терроризма в Краснодарском крае»;
* Подпрограмма «Пожарная безопасность»;
* Участие в государственной программе по укреплению правопорядка, профилактике правонарушений, усилению борьбы с преступностью и противодействию коррупции в Краснодарском крае»;
* Муниципальная программа муниципального образования Староминский район «Развитие культуры Староминского района»;
* Муниципальная программа муниципального образования Староминский район «Дети Кубани».

В современных условиях особо остро ощущается необходимость восстановления таких качеств, как гуманизм, человеколюбие, милосердие. Духовное спасение человека всегда было связано с чтением. Возрождение культурных и нравственных ценностей является приоритетным направлением в деятельности библиотек района.

Чтение и его продвижение в современном информационном обществе приобретает все большее значение. Проводниками книг в общество по-прежнему являются библиотеки, поддерживающие престиж чтения, его общественную и культурную значимость.

В 2021 году библиотеки района будут принимать участие в следующих акциях и проектах общероссийского и краевого масштаба:

* Краевой месячник оборонно-массовой и военно-патриотической работы; во исполнение Постановления главы администрации Краснодарского края от 29 декабря 2008 года №1257 и Приказа Департамента культуры Краснодарского края;
* Оборонно-массовая и военно-патриотическая работа памяти маршала Г.К. Жукова;
* Благотворительная программа «Ради будущего – вместе поможем детям»;
* Всероссийская акция «Вера, Надежда, Любовь» в российских семьях;
* Библионочь-2021;
* Ночь искусств-2021;
* Ночь музеев – 2021;
* Осуществление государственной политики в области библиотечного обслуживания населения района, сохранение культурного наследия и необходимых условий для реализации права граждан на библиотечное обслуживание;
* Участие в развитии территории поселений на основе изучения потребностей реальных и потенциальных пользователей библиотек, создание баз данных по проблемам развития различных сфер жизнедеятельности местного общества, взаимодействие с другими библиотеками, информационными и другими организациями;
* Распространение среди населения историко-краеведческих, правовых, экологических, информационных знаний;
* Содействие нравственному развитию подрастающего поколения, повышение образовательного уровня, творческих способностей подрастающего поколения.

Среди проводимых библиотеками мероприятий, посвященных юбилейным датам, будут оформляться книжные выставки–персоналии, проводиться обзоры литературы, пройдут часы поэзии, литературные часы, поэтические чтения, литературно-музыкальные гостиные, викторины, уроки краеведения.

В деятельности библиотеки найдут свое отражение различные знаменательные и памятные даты 2021 года:

* День православной книги (14 марта);
* День славянской письменности и культуры (24 мая);
* Общероссийский день библиотек (27 мая);
* Пушкинский день, День русского языка (6 июня);
* День России (12 июня);
* День неизвестного солдата (3 декабря);
* День местного самоуправления (21 апреля);
* Всероссийский день семьи, любви и верности (8 июля);
* День Государственного флага РФ (22 августа);
* День народного единства (4 ноября);
* День матери (последнее воскресенье ноября);
* День борьбы с терроризмом (3 сентября);
* День трезвости (11 сентября);
* 115 лет со дня рождения Г.К. Жукова;
* 800 лет со дня рождения Александра Невского.

Важная и значимая роль в литературе, несомненно, отводится писателям. Поэтому в 2021 году будут организованы мероприятия, направленные на развитие интереса читателей к жизни и творчеству писателей-юбиляров, оставивших яркий след в истории русской и зарубежной литературы:

85 лет со дня рождения русского поэта Н. Рубцова (1936-1971)

145 лет со дня рождения американского писателя Джека Лондона (1876-1916)

195 лет со дня рождения писателя-сатирика М. Салтыкова-Щедрина (1826-1889)

135 лет со дня рождения русского поэта Н. Гумилева (1886-1921)

130 лет со дня рождения писателя М. Булгакова (1891-1940)

65 лет со дня рождения российского прозаика Б. Акунина (1956)

210 лет со дня рождения русского критика В. Белинского (1811-1848)

205 лет со дня рождения английской писательницы Шарлотты Бронте (1816-1855)

195 лет со дня рождения историка и фольклориста А. Афанасьева (1826-1871)

250 лет со дня рождения английского писателя В. Скотта (1771-1832)

90 лет со дня рождения советского и российского писателя, общественного деятеля А.И. Приставкина (1931-2008)

200 лет со дня рождения писателя Ф.М. Достоевского (1821-1881)

310 лет со дня рождения русского поэта, ученого М.В. Ломоносова (1711-1765)

200 лет со дня рождения поэта Н. Некрасова (1821-1877)

255 лет со дня рождения историка и писателя Н. Карамзина (1766-1826)

2 февраля – 100 лет со дня рождения композитора-песенника, заслуженного артиста РСФСР, народного артиста СССР, члена Союза композиторов Григория Федоровича Пономаренко (1921-1996)

26 февраля – 80 лет со дня рождения поэта, прозаика В.П. Неподобы (1941-2005)

30 апреля – 85 лет со дня рождения писателя В.И. Лихоносова (1936)

**II. ОРГАНИЗАЦИЯ ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ**

**2.1. Библиотечная сеть.**

В соответствии с Федеральным законом «О библиотечном деле» и Федеральным законом №131-ФЗ от 06.10.2003 «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» в муниципальном образовании Староминский район действуют 10 муниципальных библиотек, финансируемых органами местного самоуправления. В соответствии с различными видами муниципальных образований создана межпоселенческая библиотека со структурным подразделением Центральная детская библиотека и 8 поселенческих библиотек сельских поселений:

1. МУНИЦИПАЛЬНОЕ КАЗЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ КУЛЬТУРЫ «МЕЖПОСЕЛЕНЧЕСКАЯ ЦЕНТРАЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ СТАРОМИНСКИЙЙ РАЙОН ИМЕНИ И.Ф. ВАРАВВЫ» (МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ»);
2. Структурное подразделение МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» - Центральная детская библиотека;
3. Муниципальное казенное учреждение культуры «Староминская поселенческая библиотека» Староминского сельского поселения Староминского района (МКУК «СПБ»);
4. Муниципальное казённое учреждение культуры «Староминская поселенческая библиотека» ф. № 1 (МКУК «СПБ» ф.№1);
5. Муниципальное казённое учреждение культуры «Староминская поселенческая библиотека» ф. №2 (МКУК «СПБ» ф.№2);
6. Муниципальное казённое учреждение культуры «Староминская поселенческая библиотека» ф. №3 (МКУК СПБ» ф.№3);
7. Муниципальное казённое учреждение культуры «Куйбышевская поселенческая библиотека» (МКУК «Куйбышевская ПБ»);
8. Муниципальное казённое учреждение «Канеловская поселенческая библиотека» (МКУ «Канеловская ПБ»);
9. Муниципальное казённое учреждение культуры «Новоясенская поселенческая библиотека» (МКУК «Новоясенская ПБ»);
10. Муниципальное казённое учреждение культуры «Рассветовская поселенческая библиотека» (МКУК «Рассветовская ПБ»).

Стационарные библиотеки действуют во всех населенных пунктах МО Староминский район.

Участвуя в выполнении «Национальной программы развития чтения», библиотеки района поставили перед собой задачу - активизировать интерес к чтению и вернуть в ранг активных читателей многочисленные группы сравнительно образованных работающих россиян. Расширить сферу влияния библиотек и привлечь новых читателей позволят нестационарные формы обслуживания, практикующиеся не одно десятилетие. К услугам читателей действуют 17 пунктов выдачи, мобильные читальные залы, обслуживание на дому инвалидов и ветеранов.

**2.2. Основные статистические показатели деятельности библиотек**

**МО Староминский район:**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Наименование показателя** | **План 2020** | **Вып. 2020** | **План 2021 г. на:** | | | | **Прогноз плана на** | |
| **1 кв.** | **1 полугодие** | **9 месяцев** | **год** | **2021** | **2022** |
| Число пользователей | 15885 | 11572 | 7343 | 10575 | 13197 | 15885 | 15890 | 15891 |
| Число документовыдач | 385572 | 271709 | 101939 | 206380 | 304270 | 385572 | 385575 | 385580 |
| Число посещений | 152409 | 104253 | 40419 | 83947 | 118147 | 155457 | 155457 | 158566 |
| % охвата населения | 39,0 | 28,5 | 18,0 | 26,0 | 32,4 | 39,0 | 39,0 | 39,0 |
| Читаемость | 24,3 | 23,5 | 13,9 | 19,6 | 23,1 | 24,3 | 24,3 | 24,3 |
| Посещаемость | 9,4 | 9,0 | 5,5 | 7,9 | 8,9 | 9,8 | 9,8 | 9,8 |
| Обращаемость | 1,5 | 1,1 | 0,4 | 0,8 | 1,2 | 1,5 | 1,5 | 1,5 |

**Перечень целевых качественных показателей деятельности, включенных в региональные «дорожные карты»**

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Наименование показателей | 2019г.  (отчет) | 2020г. | 2021г. | 2022г. |
| 1. | Увеличение объёма доступа граждан к электронным ресурсам в дистанционном режиме, %:  - прирост доли библиографических записей по отношению к количеству документов библиотечного фонда;  - прирост доли посещений сайтов библиотек | 0,36%  15,1% | 0,37%  15,2% | 0,37%  15,3% | 0,37%  15,3% |
| 2. | Увеличение доли прироста числа участников культурно-массовых мероприятий (% по отношению к предыдущему году) | 0,21% | 0,22% | 0,23% | 0,23% |
| 3. | Увеличение доли охвата населения услугами библиотек (%, по отношению к прошлому году)  К расчету принимаются показатели посещаемости стационарных и передвижных библиотек по данным журнала учета, виртуальные пользователи (по данным счетчиков сайтов) | 0,41% | 0,42% | 0,43% | 0,43% |

**2.3. Организация и содержание библиотечного обслуживания**

Библиотеки муниципального образования продолжат реализацию собственных, авторских программ и проектов без финансирования: «Библиотека – центр информации в сфере правового просвещения населения Староминского района»; «Литературная карта Староминского района», краеведческий проект «Воспитание подвигом».

***Основные направления:***

1. **ФОРМИРОВАНИЕ ГРАЖДАНСКО-ПАТРИОТИЧЕСКОЙ ПОЗИЦИИ НАСЕЛЕНИЯ. ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СИМВОЛИКИ РОССИИ, КУБАНИ.**

**Оборонно-массовая и военно-патриотическая работа памяти**

**маршала Г.К. Жукова**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Содержание деятельности** | **Форма работы** | **Читательская группа** | **Срок исполнения** | **Ответственный** |
| **«Зимний рубеж» (декабрь-февраль)** | | | | |
| «И со страниц бессмертием овеянных, мы вновь увидим земляков своих» (К 78-летию освобождения ст. Староминской от немецко-фашистских захватчиков) | Историко-патриотический вечер | Молод. | 1 кв.  02.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Вишнёвый май солдатам снился» (К 96-летию со дня рождения  И.Ф. Вараввы) | Час военной поэзии | Молод. | 1 кв.  04.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Тем, кто выжил в  Афгане…» (К 32 годовщине со дня вывода войск из Афганистана) | Встреча с  ветераном  афганской войны | Молод. | 1 кв.  11.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Кубанские маршруты маршала Жукова» (К 125 л. со дня рождения  Г. Жукова*)* | Краеведческая видео экскурсия | Масс. чит. | 4 кв.  01.12. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Никогда не сотрутся даты подвигов боевых»  **(К 80-летию** Дня начала контрнаступления советских войск против немецко-фашистских войск в битве под Москвой) | Историко-  документальная  композиция | Масс. чит. | 4кв.  05.12. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «По горячей земле…» (15 февраля - День воинов-интернационалистов) | Книжное обозрение | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Наши земляки - Герои Советского Союза» | Историко–биографическое знакомство | Масс. чит. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Сороковые, роковые…» (Ко Дню освобождения ст. Староминской) | Мультимедийная презентация | Масс. чит. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «…А мы такие молодые!..» (23 февраля - День защитника Отечества) | Конкурсная программа | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Отечества служители – солдаты всех времен!» | Исторический калейдоскоп | Молод. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Рубеж воинской доблести» (О 17-м кавалерийском корпусе, битва ст. Кущевская-Канеловкая-Шкуринская) | Виртуальная экскурсия, папка-накопитель | Молод. | февраль | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Подвиг не по-детски» (День памяти юного героя-антифашиста) | Видео-презентация | Молод. | февраль | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Война глазами поколений»(К 78-летию освобождения ст. Староминской от немецко-фашистских захватчиков) | Историко-патриотический час | Молод. | 1 кв.  02.02 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Читайте ради жизни» | Слайд-презентация по страницам книг о войне | Молод. | 1 кв.  18.02 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Там, где Жуков, там Победа» » (К 115-летию со дня рождения Г.К. Жукова) | Урок героической славы | Молод. | 4 кв.  01.12 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Маршал-солдат» | Обзор у книжной выставки | Молод. | 4 кв.  01.12 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Войны священные страницы навеки в памяти людской» | Литературно-исторические  чтения | Молод. | 23.01.13.00 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «По страницам Блокадной книги» | Урок мужества | Молод. | январь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «И гордости в сердце не скрою за славных моих земляков …» | Час памяти | Молод. | 03.02.  14.00 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Мой край в военную годину» | День патриотического просвещения | Молод. | февраль | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Защитники Отечества» | Экскурс в историю | Молод. | февраль | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **«Марш Победы» (март-май)** | | | | |
| «Мы гордимся тобой, десант!» (Памяти псковской роты десантников) | Вечер-реквием | Молод. | 1 кв.  16.03. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Этот день мы приближали, как могли» (Ко Дню Победы) | Литературно-музыкальная композиция | Молод. | 2 кв.  06.05. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Лица Победы» | Книжная выставка-память | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Порохом пропахнувшие строки (Творчество фронтовиков–поэтов и писателей» | Литературный медиа час | Молод. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Стояли, как солдаты, города-герои» | Исторический  экскурс | Молод. | май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «… И рождались в окопах войны Звёзды первой величины…»  (Ко Дню Победы) | Патриотический час | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Им наша память лучшая награда» (Ко Дню Победы) | Час доблести и славы | Молод. | май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Святая летопись Победы» | Листая страницы истории | Масс. чит. | 2 кв.  6.05. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Подвигом славны ваши дела» (Ветераны тыла) | Адресное  поздравление | Масс.  чит. | март | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Великой Победе-76!»  «Бессмертный полк» | Торжественная акция и панорамная выставка ко Дню Победы | Масс. чит | май | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Песни войны. Песни Победы» | Литературно-музыкальная композиция | Масс. чит. | май | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Дети войны» | Урок памяти | Молод. | 5 мая | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **«Летнее наступление» (июнь-август)** | | | | |
| «Эхо прошедшей войны» (К 80-летию с начала Великой Отечественной войны) | Урок памяти | Масс.  чит. | 2 кв.  22.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «В этот день солдатом стала вся страна»  (22 июня) | Электронная презентация | Молод. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Не останься в стороне – прочти книгу о войне!» (22 июня – День памяти и скорби) | Библиотечная акция | Масс. чит. | июнь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Как это было…» (22 июня – День памяти и скорби) | Выставка-напоминание | Молод. | 22 июня | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Во имя павших и живых» (Ко дню памяти и скорби) | Литературный набат | Масс. чит. | июнь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
|  |  |  |  |  |
| «Нам не забыть ту роковую дату» (День памяти и скорби к 80-летию начала Великой Отечественной войны) | Вечер памяти | Масс. чит. | 2 кв.  22.06 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Вот и кончилась война…» (Ко Дню окончания второй мировой войны) | Урок памяти | Масс.  чит. | июнь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Нам этот день не забыть никогда» (80 лет со дня начала ВОВ) | Виртуальная выставка-память | Масс. чит. | 22 июня | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Россия - Родина моя» | Поэтический турнир | Масс. чит. | июнь | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «И долго будем помнить гром войны» (День памяти и скорби – День начала Великой Отечественной войны 1941 года) | Митинг | Масс. чит. | 22 июня | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **«Осенний прорыв» (сентябрь-ноябрь)** | | | | |
| «Мой край не обошла война» | Обзор у книжной выставки | Масс.  чит. | 4 кв.  09.10. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Сентябрь 1945» (Ко Дню окончания Второй  мировой войны) | Урок памяти | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Они писали о войне» | Книжная выставка | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Сыны завьюженной Победы…» | Книжная панорама | Масс. чит | 3-4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Битва за Кавказ» | Историческое досье | Масс. чит. | октябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Зовет нас память снова в 43-й…» (Освобождение Кубани) | Электронная презентация | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Глазами тех, кто был в бою» | Выставка-экспозиция | Масс.  чит. | сентябрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Узнай о войне из книг» | Рекомендательный список литературы | Масс. чит. | октябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Есть память, которой не будет конца!» (Ко Дню Неизвестного Солдата) | Тематический вечер | Масс. чит. | 4 декабря | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Популяризация государственной символики России и Кубани**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Символы Родины моей» | Книжная  выставка | Масс.  чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Душа Кубани в символах её» | День информации  (В течение дня проводится обзор у книжной выставки, раздаются памятки, в социальных сетях размещается видеоролик) | Масс. чит. | 2 кв.  01.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Под флагом России за мир и свободу»(Ко Дню российского флага) | Урок гражданственности | Молод. | 3 кв.  22.08. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Под звон колоколов единство обрели» | Литературно–историческая беседа ко дню России | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Под символом славным могучей державы!» (Ко Дню государственного флага России) | Историческое  путешествие | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Я люблю тебя, Россия! Золотая моя Русь!» (12 июня – День России) | Книжная панорама (обзор художественной литературы) | Масс. чит. | июнь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Как гордо развивается твой флаг, великая страна, моя Отчизна» (22 августа - День российского флага) | Мультимедийная презентация | Масс. чит. | август | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «День России: страница за страницей» (12 июня – день России) | Исторический экскурс | Масс. чит. | 12 июня | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Твоё достоянье на все времена!» (Ко Дню государственного флага России) | Книжно-иллюстративная выставка | Масс. чит. | 22 августа | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Флаг России – знак свободы» (22 августа - День российского флага) | Устный журнал | Молод. | август | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Этой силе имя есть  — Россия» (Ко Дню  России) | Литературная композиция | Масс. чит. | 12 июня | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Тобой горжусь, мой край родной» | Слайд-беседа | Масс. чит. | июнь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «России символы  храня...» (День государственного флага России) | Историческая  панорама | Масс. чит. | август | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Под символом славным могучей державы!» (Ко Дню российского флага) | Урок гражданственности | Масс. чит. | 3 кв.  22.08 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Великий Российский прославленный флаг» | Книжная выставка | Масс.  чит. | 22.08. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Ты в сердце моем, Россия» | Час поэзии | Молод. | 3кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Край родной в гербах и флагах» | Познавательный  урок | Масс.  чит. | 3кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Гордо реет триколор» | Инфоурок | Молод. | 20 августа | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**День народного единства**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «За землю русскую» (Ко Дню народного  единства) | Исторический экскурс | Молод. | 4 кв.  03.11. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Лишь тот достоин уваженья, кто чтит историю свою» | Исторические чтения | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Всмотрись в минувшие века» | Беседа | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Дней прошлых гордые следы» | Устный журнал | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Россия единая, непобедимая» | Историко-литературный альманах | Молод. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Живые страницы истории» | Устный журнал | Масс. чит. | ноябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Все мы разные, а Родина одна» | Историко-патриотический час | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Кубань – народы и традиции» | Виртуальная  фольклорная  экскурсия | Масс.  чит. | ноябрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «День, который нас объединяет» | Экскурс в историю | Молод. | ноябрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Словом Родину прославляя…» | Обзор-беседа | Молод. | 3 ноября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

***Международный день дружбы и единения славян 25 июня***

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Окно в славянский мир» | Слайд-беседа | Масс. чит. | 2 кв.  26.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Славянская Радуга» | Фольклорные посиделки | Молод. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Народов много – мир один» | Познавательный час | Масс. чит. | июнь | МКУК «Староминская ПБ» фил. № 1 |
| «Давайте дружить народами» | Час информации | Масс. чит. | 25  июня | МКУК «Староминская ПБ» фил. № 2 |
| «Возьмемся за руки, друзья!» | Информационная акция | Масс. чит. | июнь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Согласие, единство, вера» | Виртуальное  путешествие | Молод. | 25.06 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Славяне – единство и многообразие» | Час духовности | Масс. чит. | июнь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Подари улыбку миру» | Творческая мастерская | Молод. | 26 июня | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Братья славяне – един для нас мир» | Слайд-беседа | Масс. чит. | 1 кв.  26.06 | МКУК «Рассветовская ПБ» |

**История Отечества. Возрождение России**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Этот день мы приближали, как могли» (Ко Дню Победы) | Литературно-музыкальная композиция | Молод. | 2 кв.  06.05. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Современная Россия — читающая страна»(Ко Дню России) | Уличная акция «Библиобульвар» | Молод. | 2 кв.  12.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Военную славу героя, украсит бессмертник цветок» (Ко дню Героев Отечества) | Вахта памяти | Масс. чит. | 9 декабря | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Первый император России» (Ко Дню рождения Петра I) | Исторический портрет | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Россия – это мы!» (Ко Дню России) | Исторический экскурс | Молод. | июнь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Я люблю тебя Россия» (Ко Дню России) | Информационный час | Масс. чит. | 2 кв.  12.06 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Немеркнущий подвиг героев – десантников» | Виртуальная  выставка | Масс.  чит. | ноябрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Дней прошлых гордые следы» | Исторический калейдоскоп | Масс.  Чит. | август  15.10 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Вместе мы большая сила, вместе мы страна Россия!» (Ко Дню России) | Устный  журнал | Масс.  чит. | 12 июня | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «После войны…» | Поэтический турнир | Масс. чит. | 12 июня | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Души, опаленные Афганистаном» | Урок мужества | Масс. чит. | 16 февраля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**К 350-летию Петра 1**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Люблю тебя, Петра творенье!» | Виртуальное путешествие по Санкт-Петербургу | Масс. чит. | 2 кв.  09.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Пётр I и его город»  (К 350-летию Петра 1)  «Для вас, читатели! (Книги о Петре Первом) | Виртуальная презентация  Аннотированный буклет | Молод.  Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Что я знаю о Петре 1» | Викторина | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «То академик, то герой, то мореплаватель, то плотник» | Тест на знание истории | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Первый император России» (Ко Дню рождения Петра I) | Исторический портрет | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Имя России: Петр  Первый» | Литературно-исторический экскурс | Масс. чит. | апрель | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Великий Петр!» | Виртуальное путешествие по историческим местам | Мас. чит. | 2 кв.  10.06 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Великие дела Петра» | Урок истории | Масс. чит. | 9 июнь | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**125 лет со дня рождения Г.К. Жукова**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Кубанские маршруты маршала Жукова» (К 125 л. со дня рождения  Г. Жукова*)* | Краеведческая  видеоэкскурсия | Масс. чит. | 4 кв.  01.12. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Великий полководец – маршал Жуков» | Исторический портрет | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Портрет на фоне истории» | Урок мужества | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «От храброго солдата до маршала» | Урок мужества | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Маршал долга и маршал спасения» | Исторический портрет | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Защитник просторов русской земли» | Исторический портрет | Молод. | декабрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Там, где Жуков, там Победа» | Урок героической славы | Молод. | 4 кв.  01.12 | МКУК  «Рассветовская ПБ» |
| «Маршал-солдат» | Обзор у книжной выставки | Молод. | 4 кв.  01.12 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Маршал Жуков. Портрет на фоне эпохи» | Историческое знакомство | Молод. | декабрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «След в истории. Г.К. Жуков» | Библиотечный урок, викторина | Масс. чит. | 1 декабря | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**День неизвестного солдата (3 декабря)**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Мы о них память храним» | Мемориальный урок | Молод. | 4 кв.  02.12. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Восславим русского солдата» | Историко-литературная презентация | Молод. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Склоняя голову пред подвигом солдата» (3 декабря – День неизвестного солдата) | Виртуальная экскурсия по местам памяти | Молод. | 3 декабря | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Россию подвигами прославляли» | Электронная презентация | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Время, перед памятью замри» (3 декабря – День неизвестного солдата) | Час памяти | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Высеченные в камне» (По местам памяти, где установлены памятники, мемориалы, братские могилы неизвестному солдату) | Виртуальная экскурсия | Масс. чит. | декабрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Спасибо, тебе, безымянный солдат» | Слайд-презентация | Масс. чит. | 4 кв.  2.12 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Солдат без званий и наград» | Вечер исторической памяти | Масс.  чит. | декабрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «И память книга оживит» | Литературный набат | Масс.  Чит. | декабрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Мы не в праве их забыть» | Книжная выставка, возложение цветов к памятнику | Масс. чит. | 9 декабря | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Дни воинской славы**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **«Отчизне служат настоящие мужчины»** | Час отваги | Масс. чит. | 1 кв.  22.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Никогда не сотрутся даты подвигов боевых»  **(К 80-летию** Дня начала контрнаступления советских войск против немецко-фашистских войск в битве под Москвой) | Историко-  документальная  композиция | Масс. чит. | 4 кв.  05.12. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Лица Победы» | Книжная выставка-память | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Порохом пропахнувшие строки» (Творчество фронтовиков–поэтов и писателей) | Литературный час | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «В этот день солдатом стала вся страна» (22 июня) | Электронная презентация | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Строка к строке о той войне» | Громкие чтения | Масс. чит. | Май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Минувших лет святая память» | Книжная выставка-экспозиция | Масс. чит. | Май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Прошло с тех пор немало лет…» | Литературная экскурсия | Масс. чит. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Им наша память лучшая награда» (Ко дню Победы) | Литературный набат | Молод. | май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Их подвиг не сотрут века» (9 декабря - День героев Отечества) | Галерея исторических личностей | Молод. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Глазами тех, кто рвал блокаду, тебя спасая, Ленинград» (День памяти жертв блокады Ленинграда) | Мультимедийный урок мужества | Молод. | январь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Память нашу не стереть с годами» | Литературная композиция | Масс. чит. | 2 кв.  22.06 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Гордимся славою героев» (О героях Отечества) | Литературный вечер | Молод. | 4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Лишь тот достоин уважения, кто чтит историю свою» | Перекресток мнений | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Предвестник Победы» (Ко Дню проведения парада на Красной площади в 1941 году) | Урок воинской славы | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**К 80-летию парада на Красной площади 1941 года**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Суровый марш нелегкой доли» | Патриотический час | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Параду 1941 года посвящается» | Буктрейлер | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Легендарный парад надежды» | Виртуальный час | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «У памяти своя тропа, свои нечитанные строки» | Час памяти | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Мы шли с парада на войну» | Видеоальманах исторических событий | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Парад, изменивший историю» (К 80-летию парада 1941 года) | Видеоролик | Масс. чит. | ноябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Помог поднять боевой дух» | Электронная презентация | Масс. чит. | Ноябрь | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Первый шаг на пути к победе» | Литературно-поэтическая композиция | Масс. чит. | Ноябрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Предвестник Победы» | Урок воинской славы | Масс. чит. | ноябрь | МКУК  «Куйбышевская ПБ» |

1. **ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ НАСЕЛЕНИЯ**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **«Основы экономического выживания в городе»** | **Экономическая квест-игра** | Молод. | 1 кв.  22.03 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| **«Об экономике легко и непринуждённо»** (Современные книги по экономике для молодёжи) | **Виртуальная книжная полка** | Молод. | 1 кв.  22.03 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «В помощь владельцам личных подворий» | Информ-релиз | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Вот так экономика!» | Выставка-кроссворд | Масс. чит. | 1. кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Как накопить, чтобы купить» | Игра по финансовой грамотности | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Экономим, чтобы тратить» | Познавательная беседа | Масс. чит. | апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Откуда берутся деньги?» | Видео-  энциклопедия | Масс. чит. | август | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Грамотный потребитель» | Экономический квест | Масс. чит. | 3 кв.  17.07 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Хочешь быть успешным – прочти эти книги» | Тематический обзор | Молод. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Индивидуальный предприниматель: быть или не быть?» | Беседа со специалистом администрации поселения | Молод. | 4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «По ступенькам бизнеса» | Урок экономики | Масс. чит. | 26 января | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

1. **ПРАВОВОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ, СОДЕЙСТВИЕ ПОВЫШЕНИЮ ПРАВОВОЙ КУЛЬТУРЫ**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Консультант Плюс» | Информационное табло | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Гарант» | Информационное табло | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Постановления и решения» | Информ-досье | Масс. чит. | Январь | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Вести ЦПИ» | Информационное табло | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Символы Родины моей» | Книжная  выставка | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Под флагом России за мир и свободу»(Ко Дню российского флага) | Урок  гражданственности | Молод. | 3 кв.  22.08. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Жить по Закону» | Беседа с участковым | Молод. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Законодательство о материнстве» | Буклет | Молод. | апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Защити своё завтра сегодня» | Правовой вестник | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Каникулы не отменяют правил» | Урок правовых знаний | Масс. чит. | июль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Мои права в повседневной жизни» | Правовой навигатор | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Пенсионная азбука» | Памятка | Масс.  чит. | 4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Закон и мы» | Познавательная программа | Масс. чит. | 10 декабря | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Месячник молодого избирателя**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Я – избиратель и гражданин» | Книжная  выставка | Молод. | 1 кв.  02.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Завтрашний день выбираем сами»  «Выбор за тобой» | Обзор у книжной выставки  Буклет | Молод. | 1 кв.  04.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Адресовано молодому избирателю» | Памятка | Масс. чит. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Ваш выбор сегодня- завтра ваших детей | Памятка | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Учусь быть гражданином» | Книжная выставка | Молод. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Вам о праве надо знать» | Правовой  навигатор | Молод. | февраль | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Выбор будущего» | Обзор у книжной полки | Молод. | 1 кв.  15.02 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Создай свое будущее – голосуй» | Деловая игра | Молод. | 1 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Школа молодого избирателя» | Час правоведения | Молод. | 13  февраля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **День молодого избирателя** | | | | |
| «Молодые избиратели – надежда современной России» | Встреча за круглым столом с председателем ТИК Кузьменко С.А. | Молод. | 1 кв.  17.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «В лабиринтах права» | Беседа-викторина | Молод. | 1 кв.  18.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Тема дня — выборы» | Актуальный разговор | Масс. чит. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Верим в Россию, надеемся на себя» | Устный журнал | Молод. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Мы молоды – нам выбирать» | Интеллектуально-правовая игра | Молод. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Думай! Читай! Выбирай!» | Турнир знатоков права | Молод. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Избирательная система: что я о ней знаю?» | Анкета | Молод. | 17 февраля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Воспитай в себе гражданина» | Правовой урок | Молод. | 1 кв.  18.02 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Твое избирательное право» | Поединок знатоков права | Молод. | 1 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Школа молодого избирателя» | Час правоведения | Молод. | 13  февраля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Работа в помощь реализации Закона Краснодарского края №1539-КЗ («детский закон»)**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Дети – будущее страны» | Информационный стенд | Масс. чит. | 1-4 кв.  02.03. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Знание Закона не освобождает от ответственности» | Профилактическая беседа с приглашением полицейского | Молод. | 2 кв.  24.05. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «День рождения Закона» | Правовая  беседа | Молод. | 3 кв.  13.07. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «У Закона каникул нет» | Буклет | Молод. | 3 кв.  13.07. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Занятость – лучшая профилактика» | Слайд-лекция | Молод. | 4 кв.  11.10. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Я законом охраняюсь…» | Урок-навигация | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Закон сохраняет жизнь» | Правовая игра | Молод. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Закон и дети: Кто в ответе?» | Устный журнал | Молод. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Жить по Закону» | Беседа с участковым | Молод. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Не ходите дети, вечером гулять!» | Акция | Масс. чит. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Знай и соблюдай закон №1539» | Анкета | Молод. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Дорога домой» | Беседа-диалог | Молод. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Защита прав ребенка» | Памятка | Молод. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Детство без границ» | Беседа у информационного стенда | Молод. | 1кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Все начинается с детства» | Рекомендательный список литературы | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Безопасность детства» | Акция | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Это должен знать каждый!» (Нужные телефоны) | Памятка | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Закон обо мне, мне о законе» | Урок правовых знаний | Масс. чит. | июль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «22:00- мне пора домой» | Выставка-  информация | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Безопасные каникулы» | Памятка | Молод. | май | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Я выбираю ответственность» | Акция | Молод. | июль | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Законы, охраняющие детство» | Буклет | Молод. | сентябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Культурный досуг, или мир моих увлечений» | Ситуативная беседа-диалог | Молод. | 1 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Я и компания» | Дискуссионный практикум | Молод. | 2 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Счастье твоё закон бережёт» | Тест-опрос | Молод. | 3 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Азбука безопасности» | Информационный буклет | Молод. | 4 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Человек в мире правил» | Памятка | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Детство – зона повышенного внимания» | Диалог | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Живи настоящим – думай о будущем» | Беседа | Масс.  чит. | 4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Детский Закон - для чего он?» | Памятка, | Молод. | июль | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «День прав ребенка» | Правовая игра | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Закон не отдыхает – нас летом охраняет» | Диалог | Масс. чит. | май | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Твои права и обязанности» | Литературно-правовая викторина | Масс. чит. | октябрь | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

1. **ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ЦЕНТРОВ ДОСТУПА К ПРАВОВОЙ И СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМОЙ ИНФОРМАЦИИ.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Консультант Плюс» | Информационное табло | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Гарант» | Информационное табло | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Постановления и решения» | Информ-досье | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Вести ЦПИ» | Информационное табло | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Символы Родины моей» | Книжная  выставка | Масс. чит. | 2 кв.  31.05 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Под флагом России за мир и свободу!» | Урок  гражданственности | Молод. | 3 кв.  22.08 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| ***Месячник молодого избирателя***  ***День молодого избирателя*** | | | | |
| «Я – избиратель и гражданин!» | Книжная  выставка | Масс. чит. | 1 кв.  10.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Завтрашний день выбираем сами» | Обзор у книжной  выставки | Молод. | 1 кв.  10.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Молодые избиратели – надежда современной России» (Ко Дню молодого избирателя) | Встреча за круглым столом с председателем ТИК Кузьменко С.А. | Молод. | 1 кв.  16.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «В лабиринтах права» | Викторина | Молод. | 1 кв.  17.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| ***Работа в помощь реализации Закона Краснодарского края №1539-КЗ***  ***(«детский закон»)*** | | | | |
| «Дети – будущее страны» | Информационный стенд | Масс. чит. | 1 кв.  03.03 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Знание Закона не освобождает от ответственности» | Профилактическая беседа с полицейским | Молод. | 2 кв.  24.05 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «День рождения Закона»  «У Закона каникул нет» | Правовая  Беседа  Буклет | Молод. | 3 кв.  28.07. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Занятость – лучшая профилактика» | Слайд-лекция | Молод. | 4 кв.  18.10. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| ***Мероприятия, направленные на профилактику асоциальных явлений (наркомания, алкоголизм, курения). Популяризация здорового образа жизни*** | | | | |
| «Верь в свои силы» | Книжная выставка | Масс.  чит. | январь | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Спортивная галерея» | Цикл мероприятий по видам спорта | Молод. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Один мяч – тысячи историй*»* (10 февраля – Всемирный день футбола)  «Мы за здоровый образ жизни» | Видеообзор  ролик | Молод. | 1 кв.  08.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Игра королей» (Каждый первый понедельник марта – Международный день большого тенниса)  «Жить» | Спортивно-исторический круиз  ролик | Молод. | 1 кв.  15.03. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Праздник на льду» (7 апреля – Всемирный день здоровья, 27 апреля 1908 г. фигурное катание включили в программу Олимпийских игр)  «Спорт» | Литературно –спортивный вираж  ролик | Молод. | 2 кв.  07.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Штанга не игрушка»(Тяжелая атлетика)  «Мы за здоровый образ жизни» | Спорт –час  ролик | Молод. | 2 кв.  12.05. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Библиотека+спорт – территория здоровья» (26 июня Международный день борьбы с наркоманией и наркомафией)  «Говорящая стена» (лозунги, призывы о спорте читатели пишут и прикрепляют на общий баннер)  «Мы за здоровый образ жизни» | Встреча со спортсменом, обзор спортивной литературы  Айстопер  ролик | Молод. | 2 кв.  26.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Другую щеку здесь не подставляют» (22 июля – Международный день бокса)  «Мамы» | Слайд –  презентация  ролик | Молод. | 3 кв.  12.07. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Бегай! Прыгай! Мечтай!» (Легкая атлетика)  (10 августа – день физкультурника)  «Мы за здоровый образ жизни» | Спортивное обозрение  ролик | Молод. | 3 кв.  14.08. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Плавать лучше, быстрее и легче» (Плавание)  «Спорт» | Слайд-беседа  ролик | Молод. | 3 кв.  09.09. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Искусство грации» (Последняя суббота октября – Всероссийский день гимнастики)  «Мамы» | Спортивный кадр  ролик | Молод. | 4 кв.  14.10. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «В хоккей играют настоящие мужчины» (1 декабря – Всероссийский день хоккея)  «Спорт» | Книгопоказ  ролик | Молод. | 4 кв.  16.11. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Баскетбол – командная игра» (21 декабря – Всемирный день баскетбола)  «Мы за здоровый образ жизни» | Спортивный  коллаж  ролик | Молод. | 4 кв.  06.12. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| ***Местное самоуправление***  ***День местного самоуправления (21 апреля)*** | | | | |
| «Местное самоуправление» | Книжная выставка | мМасс. Чит. | 2 кв.  19.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Доступно о местном самоуправлении» | Час информации | Масс. чит. | 2 кв.  21.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Узнай больше о местном самоуправлении» | Экономический экран | Масс. чит. | 2 кв.  21.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| ***Культура межнационального общения (толерантность, противодействие нацизму)*** | | | | |
| «Хроника «Хрустальной ночи» | Слайд-репортаж | Молод. | 4 кв.  09.11. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Книга строит мосты» | Обзор литературы | Масс. чит. | 4 кв.  16.11. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| ***Экономика*** | | | | |
| «Об экономике легко и непринуждённо» (Современные книги по экономике для молодёжи) | Виртуальная книжная полка | Молод. | 1 кв.  22.03. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Основы экономического выживания в городе» | Экономическая  квест-игра | Молод. | 1 кв.  22.03. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |

1. **БИБЛИОТЕКА И МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ: ВОПРОСЫ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Местное самоуправление» | Книжная выставка | Масс. чит. | 2 кв.  19.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Староминское сельское поселение: вчера, сегодня, завтра» | Встреча с представителем ТОС | Масс. чит. | 2 кв. апрель | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Местная власть сообщает» | Пресс-дайджест | Масс. чит. | 21 апреля | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Местная власть: день за днём» | Закладка | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Новости местного самоуправления» | Уголок деловой  информации | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Сельская библиотека и местное самоуправление: вопросы взаимодействия в популяризации чтения» | Круглый стол со специалистами администрации | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Жизнь поселения» | Диалог с депутатом | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Новости местного самоуправления» | Информационный стенд | Масс. чит. | октябрь | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **День местного самоуправления** | | | | |
| «Доступно о местном самоуправлении» | Час информации | Масс. чит. | 2 кв.  21.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Узнай больше о местном самоуправлении» (Ко Дню местного самоуправления) | Экономический экран | Масс. чит. | 2 кв.  21.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Основные признаки местного самоуправления | Информационное сообщение | Масс. чит. | 2 кв. апрель | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Местное самоуправление – как это работает?» | Информационный час с демонстрацией электронной презентации | Масс. чит | апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Вместе – мы сила! Вместе – мы власть!» | Встреча-диалог с представителями власти | Молод. | апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Староминской район: вчера, сегодня, завтра» | Обзор по страницам газеты «Степная новь» | Масс. чит. | 21 апреля | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Местное самоуправление – проблемы и перспективы» | Встреча с депутатом | Масс. чит. | 21 апреля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Реалии местного самоуправления» | Встреча с работниками администрации сельского поселения | Масс. чит. | 2 кв.  21.04 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Поговорим о главном» | Встреча с главой поселения | Масс.  чит. | 21 апреля | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Процветание поселения – забота общая» | Встреча с главой сельского поселения С.В. Демчук | Масс. чит. | 21 апреля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

1. **СОДЕЙСТВИЕ ФОРМИРОВАНИЮ КУЛЬТУРЫ МЕЖНАЦИОНАЛЬНОГО ОБЩЕНИЯ, ТОЛЕРАНТНОГО ОТНОШЕНИЯ К НАРОДАМ РАЗЛИЧНЫХ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ, ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ ЭКСТРЕМИЗМУ**

**Воспитание толерантности**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Книга строит мосты» | Обзор литературы | Масс. чит. | 4 кв.  16.11 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Познаем народы – познаем себя» | Этно-глобус | Молод. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Гармония в многообразии» | Урок добра | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Искусство жить вместе» (Идеи толерантности в художественной литературе) | Виртуальная книжная выставка | Молод. | 1. кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Семейные традиции народов разных стран» | Тематическая беседа | Молод. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Приветствия разных народов мира» | Познавательная игра | Молод. | 16 ноября | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Мир, который мы создаем» | Опрос, книжно-иллюстративная выставка | Масс. чит. | 4 кв.  17.11 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Народы дружат книгами» | Рекомендательный список литературы | Масс.  чит. | 16.11. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Семейные традиции народов разных стран» | Познавательная викторина | Молод. | 16 ноября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Борьба с терроризмом**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Антитеррор» | Информационный уголок | Масс. | 1 кв.  14.01. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Мы обязаны знать и помнить» | Журнал памяти | Молод. | 3 кв.  02.09. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Молодежь за культуру мира» | Акция | Молод. | 3 сентября | МКУК «Староминская ПБ» |
| «В память о тех, чьи мечты не сбылись» (Беслан) | Час-реквием | Масс. чит. | 3 сентября | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Мы выступаем за мир» | Акция | Молод. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «В небеса поднимались ангелы» | Урок памяти | Масс. чит. | сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Чрезвычайные ситуации и что мы знаем о них» | Информационная памятка | Масс. чит. | 21 августа | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Дерево мира» | Акция | Масс. чит. | 3 кв.  3.09 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Как хорошо под мирным небом жить» | Акция | Масс.  чит. | 1 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Ваши действия при обнаружении подозрительного предмета» | Беседа, памятка | Массовый читатель | 3 сентября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Противодействие нацизму**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Хроника «Хрустальной ночи»» | Слайд-репортаж | Молод. | 4 кв.  09.11. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Память сердца» (11 апреля – Международный день освобождения узников фашистских концлагерей) | Урок-реквием | Масс. чит. | апрель | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Память о горьких страницах прошлого» (11 апреля – Международный День освобождения узников фашизма) | Информ-беседа | Масс. чит. | апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Не может быть забвенья» | Литературно-музыкальная композиция | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Наша истинная национальность – человек» | Литературно-исторический экскурс | Молод. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Память о них навсегда сохраните» (Ко Дню освобождения узников фашистских концлагерей) | Урок-реквием | Молод. | ноябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «И вспомнить страшно, и позабыть нельзя…». | Урок памяти | Молод. | 4 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Мы за культуру мира» | Конкурс рисунков | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «И их, застывших за колючкой, помните…» (О детях-узниках фашистских концлагерей) | Патриотический урок | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

1. **ДУХОВНОСТЬ. НРАВСТВЕННОСТЬ. МИЛОСЕРДИЕ. РАБОТА С СОЦИАЛЬНО НЕЗАЩИЩЕННЫМИ СЛОЯМИ НАСЕЛЕНИЯ, ПОЛЬЗОВАТЕЛЯМИ С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ ЗДОРОВЬЯ**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Добро творит чудеса» | Посиделки | Масс. чит. | 4 кв.  01.10 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «В душе сохраняется свет» | Вечер-встреча | Масс. чит. | 1 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Возвысим душу до добра» | Урок милосердия | Молод. | октябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «В день великий торжества» | Рождественские встречи | Масс. чит. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Руки ваши золотые для нас шедевры создают» | Выставка работ декоративно-прикладного творчества | Масс. чит. | октябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| ***Возрождение национальных традиций. Православие*** | | | | |
| «Собирайся, народ, Масленица идёт!» | Фольклорный праздник | Масс. чит. | 1 кв.  06.03. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Пахнет яблоками Русь» | Библиотека под открытым небом | Масс. чит. | 3 кв.  19.08. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Русские писатели о Рождестве» | Громкое чтение | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ»» |
| «Красна, ясна, приди, весна!» (Русская традиция проводов зимы) | Фольклорные посиделки | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Светлое Христово Воскресенье»  «Пасхальный сувенир» | История праздника, литературно – иллюстрированная выставка  Мастер-класс по раскрашиванию яиц | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Новогодняя мозаика» | Праздничный калейдоскоп | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Рождественские обычаи разных стран» | Час интересных сообщений | Молод. | январь | МКУК «Староминская ПБ» фил. № 1 |
| «Весна идёт, полна чудес! Христос воскрес!» | Мастер-класс по изготовлению пасхальной открытки | Масс. чит. | апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. № 2 |
| «Его любят взрослые и дети» (Новый год) | Видео-презентация | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. № 2 |
| «Дарит искры волшебства светлый праздник  Рождества!» | Фольклорный калейдоскоп | Масс. чит. | январь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Хорошо, что каждый год к нам приходит  Новый год!» | Праздничное  ассорти | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Широкая Масленица, мы тобою хвалимся!» | Фольклорная игра | Масс. чит. | март | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Великий полководец Руси!» | Патриотический час | Молод. | сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Он жил среди людей» (Серафим Саровский) | Видео презентация | Масс. чит. | август | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Рождества волшебные мгновенья…» | Викторина | Молод. | 5 января | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Ах, блины -блиночки...» | Фольклорный праздник | Масс. чит. | февраль | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «История Масленицы!» | Фольклорный час | Масс. чит. | март | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Всем сердцем и душой» | Час духовной поэзии | Молод. | январь | МКУК  «Куйбышевская ПБ» |
| «Гуляй на святки без оглядки» | Тематический вечер | Масс.  чит. | 1 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Живи и славься, Русь святая!» (Ко дню крещения Руси) | Медиа-просмотр  с обсуждением | Масс.  чит. | 1. кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Православия святые имена» | Мультимедийная презентация | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Осенних красок хоровод» | Презентация | Масс. чит. | 1 кв.  19.01 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| ***День православной книги*** | | | | |
| «К душе своей найди дорогу» | Встреча с духовенством | Молод. | 1 кв.  11.03. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Святые воины русского православия» | Беседа со священником | Молод. | март | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Книга, которая дарит добро» | Духовный час | Масс. чит. | 14 марта | МКУК «Староминская ПБ» фил. № 1 |
| «Книги, которые дарят добро» | Виртуальная книжная выставка | Масс. чит. | март | МКУК «Староминская ПБ» фил. № 2 |
| «Духовные книги – книги о главном» | Буклет | Масс. чит. | 14 марта | МКУК «Староминская ПБ» фил. № 3 |
| «Книги, дарящие тепло» | Библиографический обзор литературы | Масс. Чит. | 12 марта | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Мир православной книги» | Духовные чтения | Масс. чит. | 13 марта | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Православная книга- путь к познанию мира» | Беседа-откровение | Масс.  чит. | 1 кв.  14 марта | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Свет добра из-под обложки» | Православный урок с участием священнослужителя | Молод. | 1 кв.  14.03 | МКУК «Рассветовская ПБ |
| **К 800-летию со дня рождения князя Александра Невского** | | | | |
| «Он нёс Руси святое знамя» | Буктрейлер | Молод. | 3 кв.  07.09  16.00 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Александр Невский: подвиги за веру и отечество» | Электронная презентация | Молод. | 8 сентября | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Святой, благоверный великий князь, защитник земли» | Историческая летопись | Молод. | апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Светлое солнце Руси» | Историческая игра-викторина | Молод. | апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Великий полководец Руси!» | Патриотический час | Молод. | 8 сентября | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Святой благоверный князь Александр Невский» | Час духовной культуры | Масс. чит. | 4 кв.  11.12 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Александр Невский – символ ратного подвига и духовного возрождения» | Исторические размышления | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Нет на Руси князя, равного тебе!» | Медиаурок | Масс. чит. | 7 декабря | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Александр Невский: подвиги за веру и Отечество!» | Историко-патриотический час | Молод. | 18 февраля  14.30 | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| ***Международный день инвалидов*** | | | | |
| «Я вижу мир сердцем» (Ко Дню слепых – 13 ноября) | Вечер-элегия | Инвалиды | 4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» | |
| «Жить и побеждать» | Литературно-поэтический час | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» | |
| «Паралимпийцы России»» | Виртуальное знакомство | Масс. чит. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 | |
| «Вам дарим доброту и радость» | Акция | Масс. чит. | 3 декабря | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 | |
| «Пусть наша доброта согреет Ваши души» | Волонтерский рейд | Молод. | декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 | |
| «Не оставим без внимания!» | Акция | Инвалиды | 4 декабря | МКУ «Канеловская ПБ» | |
| «Родник добра и милосердия» | Акция поздравления на дому | Масс. чит. | 4 кв. 03.12 | МКУК «Рассветовская ПБ» | |
| «Добро существует там, где его творят» | Акция (посещение на дому) | Масс. чит. | Декабрь | МКУК «Новоясенская ПБ» | |
| «Здесь душу исцелит добро» | Литературно-поэтический вечер | Масс  чит. | 4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» | |
| «Жизнь всегда прекрасна» | Акция | Масс. чит. | 3 декабря | МКУК «Куйбышевская ПБ» | |

**Работа с незащищенными слоями населения**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «От всей души примите поздравления!» (Ко Дню защитника Отечества и к Международному женскому дню) | Праздник-  поздравление | Пенсионеры,  инвалиды | 1 кв.  25.01. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Пусть будет молодость в душе» (Ко Дню пожилого человека) | Литературно-музыкальная композиция | Пенсионеры,  инвалиды | 3 кв.  30.09. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Славим возраст золотой…» | Литературно-музыкальная страничка | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Согреем душу теплым словом» | Акция-поздравление | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Капелькой тепла согреем душу» (Ко Дню пожилого человека) | Помощь на дому | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «От сердца к сердцу» | Акция (Открытки для пожилых людей) | Масс. чит. | октябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Добротою пусть наполнятся сердца» (Ко Дню пожилого человека) | Вечер поэзии | Масс. чит. | 1 октября | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Подарим лучики тепла» | Акция (Обслуживание на дому) | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Ваших лет золотая россыпь» (Ко Дню пожилого человека) | Литературно-музыкальная гостиная | Масс.  чит. | октябрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Пусть осень нам подарит настроение» | Вечер-встреча | Масс. чит. | октябрь | МКУК  «Куйбышевская ПБ» |
| «Благородство и мудрость седин» (Ко Дню пожилого человека) | Вечер-встреча | Масс. чит. | 1 октября | МКУК  «Куйбышевская ПБ» |

1. **МЕРОПРИЯТИЯ, НАПРАВЛЕННЫЕ НА ПРОФИЛАКТИКУ АСОЦИАЛЬНЫХ ЯВЛЕНИЙ (НАРКОМАНИЯ, АЛКОГОЛИЗМ, КУРЕНИЕ). ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ ЗДОРОВОГО ОБРАЗА ЖИЗНИ**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Верь в свои силы» | Книжная  выставка | Масс. чит. | 1 кв.  11.01. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| ***«Спортивная галерея»*** | ***Цикл мероприятий по видам спорта*** | Молод. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Один мяч – тысячи историй*»* (10 февраля – Всемирный день футбола)  «Мы за здоровый образ жизни» | Видеообзор  *Из цикла «Спортивная галерея»*  Ролик | Молод. | 1 кв.  08.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Игра королей» (Каждый первый понедельник марта Международный день большого тенниса)  «Жить» | Спортивно-исторический круиз  *Из цикла «Спортивная галерея»*  Ролик | Молод. | 1 кв.  15.03. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Праздник на льду»  (7 апреля – Всемирный день здоровья, 27 апреля 1908 г. фигурное катание включили в программу Олимпийских игр)  «Спорт» | Литературно-спортивный вираж  *Из цикла «Спортивная галерея»*  Ролик | Молод. | 2 кв.  07.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Штанга не игрушка» (31 мая – День без табака) (Тяжелая атлетика)  «Мы за здоровый образ жизни» | Спорт –час  *Из цикла «Спортивная галерея»*  Ролик | Молод. | 2 кв.  12.05. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Библиотека+спорт – территория здоровья»  (26 июня Международный день борьбы с наркоманией и наркомафией)  «Говорящая стена» (Лозунги, призывы о спорте читатели пишут и прикрепляют на общий баннер*)*  «Мы за здоровый образ жизни» | Встреча со спортсменом, обзор спортивной литературы  Айстопер  Ролик | Молод. | 2 кв.  26.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Другую щеку здесь не подставляют» (22 июля – Международный день бокса)  «Мамы» | Слайд-презентация  *Из цикла «Спортивная галерея»*  Ролик | Молод. | 3 кв.  12.07. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Бегай! Прыгай! Мечтай!» (Легкая атлетика)  (10 августа – день физкультурника)  «Мы за здоровый образ жизни» | Спортивное обозрение  *Из цикла «Спортивная галерея»*  Ролик | Молод. | 3 кв.  14.08. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Плавать лучше, быстрее и легче» (Плавание)  «Спорт» | Слайд-беседа  Из цикла «Спортивная галерея»  Ролик | Молод. | 3 кв.  09.09. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Искусство грации» (Последняя суббота октября – Всероссийский день гимнастики)  «Мамы» | Спортивный кадр  *Из цикла «Спортивная галерея»*  Ролик | Молод. | 4 кв.  14.10. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «В хоккей играют настоящие мужчины» (1 декабря – Всероссийский день хоккея)  «Спорт» | Книгопоказ  *Из цикла «Спортивная галерея»*  Ролик | Молод. | 4 кв.  16.11. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Баскетбол – командная игра» (21 декабря – Всемирный день баскетбола)  «Мы за здоровый образ жизни» | Спортивный коллаж  *Из цикла «Спортивная галерея»*  Ролик | Молод. | 4 кв.  06.12. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Семь шагов к здоровью»  «Мы за здоровый образ жизни» | Беседа у информационного стенда «Уголок здоровья»  Ролик | Масс. чит. | Январь | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Только спорт тебе поможет»  «Про спорт!» | Интеллектуально-спортивные состязания  Ролик | Молод. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Здоровье на тарелке»  «Мы за здоровый образ жизни» | Копилка интересных мыслей  Ролик | Масс. чит. | Март | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Книга, спорт, библиотека – это мой секрет успеха»  «Звезды о спорте» | Open-air (читательская акция)  Ролик | Молод. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Спорт – тайм»  «Про спорт!» | Литературно- спортивная игра  Ролик | Молод. | Май | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Не дай себя уговорить» (26 июня – Международный день борьбы с наркоманией)  «Жить!» | Актуальный разговор  Ролик | Молод. | Июнь | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Лени – нет, спорту – да!»  «Спорт» | Час здоровья  Ролик | Молод. | Июль | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Вредных – пять, полезных – десять»  «Мы за здоровый образ жизни» | Викторина  Ролик | Молод. | Август | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Спортивные звезды Кубани»  «Про спорт!» | Устный журнал-слайд  Ролик | Масс. чит. | Сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» |
| «О, спорт, ты – мир!»  «Мы за здоровый образ жизни» | Информационный час  Ролик | Молод. | Октябрь | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Движение вверх»  «Жить!» | Видео-обзор спортивной литературы  Ролик | Молод. | Ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Красота спорта»  «Про спорт!» | Книжное обозрение  Ролик | Масс. чит. | Декабрь | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Это знают все на свете, что здоровье лучший друг!»  «Формула здоровья» | Урок здоровья  Ролик | Молод. | Янв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Спорт для каждого»  «Спорт – основа здорового образа жизни» | Книжная выставка–совет  Ролик | Молод. | Февр. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Здоровый образ жизни – путь к долголетию»  «Мы за здоровый образ жизни» | Беседа  Ролик | Молод. | Март | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Выше, дальше, сильнее»  «Спорт» | Веселые старты  Ролик | Молод. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Пять минут зарядки – целый день в порядке»  «Мы за здоровый образ жизни» | Буклет  Ролик | Молод. | Май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Сто дорог: спорт, туризм отдых» (К международному Дню борьбы с наркоманией)»  «Спорт» | Электронная книжная выставка  Ролик | Молод. | Июнь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «В некотором царстве, в спортивном государстве»  «За здоровый образ жизни» | Игровая программа  Ролик | Молод. | Июль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Футбольная страна»  «Спорт» | Литературно-спортивное обозрение  Ролик | Молод. | Август | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «К здоровью через книгу»  «Мы за здоровый образ жизни» | Выставка-рекомендация  Ролик | Молод. | Сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Такой он разный, этот спорт»  «Спорт» | Час вопросов и ответов  Ролик | Молод. | Октябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «По дорогам Интернета»  «Спорт» | Урок безопасности  Ролик | Молод. | Ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Ваш образ жизни?»  «Мы за здоровый образ жизни» | Тест – опрос  Ролик | Молод. | Декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Красота и здоровье в твоих руках»  «Мы за здоровый образ жизни» | Книжная закладка  Ролик | Молод. | Январь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Маленькие хитрости крепкого здоровья  «Спорт – основа здорового образа жизни» | Библиотечный урок  Ролик | Молод. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «На зарядку становись!»  «Мы за здоровый образ жизни» | Линейка здоровья  Ролик | Молод. | Март | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Маршруты, которые мы выбираем»  «Спорт» | Виртуальное путешествие по России  Ролик | Молод. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Кто шьет и вышивает –тому скучно не бывает»  «Мы за здоровый образ жизни» | Калейдоскоп увлечений  Ролик | Молод. | Май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Читаем, творим, мастерим  «Мы за ЗОЖ» | Творческая лаборатория  Ролик | Молод. | 25 июня | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «По книжному морю под парусом (Книги о путешествиях)  «Спорт – основа здорового образа жизни» | Книжная выставка  Ролик | Молод. | Июль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Выходи читать во двор!»  «Мы за ЗОЖ» | Литературная беседка  Ролик | Молод. | Сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «В чае души не чаем..»  «Спорт» | Литературное кафе  Ролик | Молод. | Октябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Сила воли побеждает» (Спортсмены-параолимпийцы)  «Спорт» | **Видеопрезентация**  **Ролик** | Молод. | Ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Активный отдых»  (Виды активного отдыха)  «Мы за здоровый образ жизни» | Видеорассказ  Ролик | Молод. | Декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Дневник чемпиона» | Видео обзор | Масc. Чит. | Январь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Острова здоровья» | Игра-викторина | Молод. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Витамины я люблю – быть здоровым я хочу!» | Поляна здоровья | Молод. | Март | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Спортландия – здоровая страна» | Информина | Молод. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Его величество – Здоровье» | Копилка мудрых мыслей | Масс. чит. | Май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Молодежь на волне здоровья!» | Книжная регата | Молод. | Июнь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Есть в травах и цветах..» | Экскурсия по лечебным растениям | Масс. чит. | Июль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Ловкие, умелые, под солнцем загорелые!»» | Квест по правилам ЗОЖ | Молод. | Август | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Матушка природа для здоровья народа.» | Поляна здоровья | Масс. чит. | Сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Источник счастья» (О лечебных источниках Краснодарского края) | Видеорепортаж | Масс. чит. | Октябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Кто правильно питается, тот здоров и улыбается!» | Урок здоровья | Масс. чит. | Ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Быть здоровым я хочу – пусть меня научат!» | Рекомендательный список литературы | Молод. | Декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «О зимних видах спорта»  «Мы за здоровый образ жизни» | Час здоровья  Ролик | Молод. | 15 января | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Стиль жизни – здоровье!»  «Спорт» | Флешмоб  Ролик | Юн. | 11 февраля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Через книгу в мир спорта»  «Мы за здоровый образ жизни» | Выставка-просмотр  Ролик | Масс. чит. | 19 марта | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Быть здоровым я хочу, пусть меня научат»  «Спорт» | Поляна здоровья  Ролик | Масс. чит. | 7 апреля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Крепить дух и тело для военного дела»  «Мы за здоровый образ жизни» | Встреча с атаманом поселения  Ролик | Молод. | 28 мая | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Приглашаем всех в походы, изучать свой край, природу»  «Спорт» | Маршруты здоровья  Ролик | Молод. | 24 июня | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Говорим здоровью  — да!»  «Мы за здоровый образ жизни» | Литературные старты  Ролик | Масс. чит. | 17 июля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Жизнью дорожи – на дороге не шали» (Международный день светофора)  «Спорт» | Беседа-игра  Ролик | Масс. чит. | 5 августа | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Физкульт – ура»  «Мы за здоровый образ жизни» | Встреча с тренером  Ролик | Масс. чит. | 10 сентября | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Жизнь – сокровенный дар!»  «Спорт» | Тематическая беседа с медицинским работником  Ролик | Масс. чит. | 8 октября | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Формула питания»    «Мы за здоровый образ жизни» | Час здоровья  Ролик | Масс. чит. | 12 ноябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Спортивный книговорот»  «Спорт» | Литературный дайджест  Ролик | Молод. | 10 декабря | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Наш выбор – активный отдых»  «О спорте» | Слайд-обзор  Ролик | Молод. | Январь | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Страницы футбольной летописи»(10 февраля – Всемирный день футбола)  «Мы за здоровый образ жизни» | Слайд-презентация  Ролик | Молод. | Февраль 9.02 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Здоровый верный друг ходьба»  «Я выбираю спорт» | Полезные советы  Ролик | Молод. | Март | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Книга, спорт, библиотека – это мой секрет успеха» (Всемирный день здоровья)  «Мы за здоровый образ жизни» | Литературная эстафета  Ролик | Молод. | Апрель | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «От вредных привычек откажись – выбери здоровую жизнь»(31 мая – День без табака)  «Мы за здоровый образ жизни» | Акция,  памятка  Ролик | Молод. | Май | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Туризм и здоровье»  «Я выбираю спорт» | Рекомендательная беседа  Ролик | Молод. | Июнь | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Ход конем» (Международный день шахмат 20 июля)  «Мы за здоровый образ жизни» | Шашечный турнир  Ролик | Молод. | Июль | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Чтоб здоровым, сильным быть, нужно спорт, друзья, любить» (10 августа – день физкультурника)  «О спорте | Спортивное обозрение  Ролик | Молод. | Август | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Секреты водных процедур»  «Я выбираю спорт» | Книжная выставка, буклет  Ролик | Молод. | Сентябрь | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Смолоду закалишься – на весь век сгодишься»  «О жизни» | Литературно-познавательная игра  Ролик | Молод. | Октябрь | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Спорт в жизни литературных героев»  «О здоровом образе  жизни» | Литературно-познавательный час  Ролик | Молод. | Ноябрь | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «С физкультурой мы дружны – нам болезни не страшны!»  «О спорте» | Урок здоровья  Ролик | Молод. | Декабрь | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Наш призыв- позитив!» (Активный образ жизни)  Спорт | Круглый стол  Ролик | Масс.  чит. | 16.01  15:00 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Пусть всегда будет завтра!»  Мы за здоровый образ жизни | Флеш-моб  Ролик | Масс.  чит. | 26.06. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Здоровье, и я»  Мамы | Мультимедийная беседа  Ролик | Молод. | 22.10 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «В ладу с собой и миром»  Спорт | Слайд-обзор  Ролик | Молод. | 12.04 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Новое поколение – здоровое продвижение»  Мы за здоровый образ жизни | Виртуальный конкурс плакатов  Ролик | Молод. | 20.05 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Кувырком, бегом, вприпрыжку»  Мамы | Спортивно-познавательная программа  Ролик | Молод. | 13.02 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Книги на службе здоровья»  Спорт | День литературы  Ролик | Юн. | 24.07 | МКУК  «Новоясенская ПБ» |
| «Мой стиль жизни сегодня – мое здоровье и успех завтра»  Мы за здоровый образ жизни | Беседа-диалог  Ролик | Масс.  чит. | 18.09 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Быть здоровым, жить активно – это модно, позитивно!»  Мамы | Акция  Ролик | Молод. | 20.03 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Тату и пирсинг: плюсы и минусы»  Спорт | Встреча с медработником  Ролик | Масс.  чит. | 15.11 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Ты счастлив завтра, если думаешь о своем здоровье сегодня!»    Мамы | Актуальный разговор  Ролик | Масс.  чит. | 22.08 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Молодежь на волне здоровья»  Мы за здоровый образ жизни | Перекресток мнений  Ролик | Молод. | 19.12 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «А лучше не болеть!»  «Спорт» | Встреча с фельдшером  Ролик | Молод. | 30 января | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Ваше здоровье в ваших руках  «Мы за здоровый образ жизни» | Диалог  Ролик | Масс. чит. | 27 февраля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Любимые увлечения»  «Спорт» | Спортивный калейдоскоп  Ролик | Масс. чит. | 12 марта | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Быть здоровым - это стильно, модно и престижно»  «Мы за здоровый образ жизни» | Спортивная викторина  Ролик | Масс. чит. | 7 апреля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Азбука здоровья!»  «Спорт» | Конкурс рисунков  Ролик | Молод. | 28 мая | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Новое поколение выбирает здоровье»  «Мы за здоровый образ жизни» | Актуальный диалог  Ролик | Масс. чит. | 25 июня | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Добро пожаловать в страну Здоровячков!»  «Спорт» | День здоровья  Ролик | Молод. | 10 июля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Спорт для каждого»  «Мы за здоровый образ жизни» | Встреча с учителем физкультуры  Ролик | Молод. | 13 августа | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Дружи со спортом»  «Спорт» | Круглый стол  Ролик | Масс. чит. | 11 сентября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Спортивная азбука в загадках»  «Мы за здоровый образ жизни» | Викторина  Ролик | Масс. чит. | 15 октября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Спорт в жизни литературных героев»  «Спорт» | Литературно-познавательный час  Ролик | Молод. | 5 ноября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Выбирай спорт! Выбирай здоровье!» «Мы за здоровый образ жизни» | Книжная выставка  Ролик | Молод. | 11 декабря | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

1. **КНИГА И СЕМЬЯ. ФОРМИРОВАНИЕ КУЛЬТУРЫ СЕМЕЙНЫХ ОТНОШЕНИЙ. ГЕНДЕРНОЕ РАВЕНСТВО**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Семья, согретая любовью» (Ко Дню семьи 15 мая) | Литературно-музыкальный огонек | Масс. чит. | 1 кв.  27.05. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
|  |  |  |  | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Прочитайте эти книжки своей дочке и сынишке» | Рекомендательный список литературы | Масс. чит | июнь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Семья в жизни и творчестве русских писателей» | Час семейного чтения | Масс. чит. | Январь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Островок семейных сокровищ» | Час добра и понимания | Молод. | 2 кв.  15.05 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Семья на Руси:  традиции и современность» | Видео ролик | Масс.  чит. | Май | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Читаем дома. Читаем вместе» | Фотоконкурс | Масс.  чит. | Август | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Вместе не страшны и тучи» | Литературно-игровая завалинка | Масс. чит. | 10 марта | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**День матери**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Прекрасен мир любовью материнской» | Праздник добрых чувств | Масс. чит. | 1 кв.  25.11. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «На свете слова нет милее и дороже» (Ко Дню Матери) | День чествования матерей | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Я маме своей посвящаю стихи»  «Подари букет маме» | Праздничный калейдоскоп  Мастер класс | Масс. чит. | 27 ноября | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Моей маме подарю!» | Выставка подарков своими руками | Масс. чит. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Мама, как солнце, одна лишь бывает!» ( Ко дню матери) | Литературно-музыкальная композиция | Молод. | ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Кто сердцем для других живет» | Литературно-музыкальная композиция | Масс. чит. | декабрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Тепло маминых рук» | Праздник добра | Масс. чит. | 4 кв.  25.11 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Милая, любимая, самая красивая» | Поздравительный  коллаж | Масс.  чит. | ноябрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Ласково тебя я обниму!» | Литературная композиция | Молод. | 27 ноября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **Общероссийский день супружеской любви и семейного счастья (8 июля)** | | | | |
| «Волшебный мир семейного счастья» | Литературно-музыкальная гостиная | Масс. чит. | 1 кв.  24.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Волшебные слова «любовь и семья» (Ко Дню семьи, любви и верности) | Литературный вечер | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Страницы семейного счастья» | Устный журнал | Масс. чит. | 3июль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Всей семьей к нам приходите!» | Посиделки | Масс. чит. | 3кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Семья — это то, что с тобой навсегда!» (Фотографии из семейных архивов читателей) | Семейные посиделки | Масс. чит. | июль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «О семье стихами» | Вечер поэзии | Масс. чит. | 8 июля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Прославлены и венчаны на небесах» | Слайд презентация | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Дарим любимым ромашки» | Творческая мастерская | Масс.  чит. | июль | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Любовь и семья в зеркале русской поэзии» | Литературно-музыкальная композиция | Масс.  чит. | июль | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Книги о семье и для семьи» | Литературный обзор | Масс. чит. | 8 июля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **Гендерное равенство** | | | | |
| «Семья и брак: обычаи и традиции» | Беседа-диалог | Молод. | 3 кв.  08.07. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Женщины на престоле» | Исторический обзор | Масс. чит. | Март | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Женщина: её статус, судьба и образ» | Диалог | Молод. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Мужское и женское» | Час общения | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Слагаемые семейного счастья» | Буклет | Масс. чит. | 7 июля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Сплотить семью сумеет мудрость книг» | Литературный диалог | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Искусство понимать друг друга» | Беседа-диалог | Масс.  чит. | 4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Семейная правовая азбука» | Буклет | Масс. чит. | 24 декабря | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **Всероссийская акция «Вера, Надежда, Любовь» в российских семьях** | | | | |
| «Всему глава и встарь, и вновь Надежда, Вера и Любовь» | Урок нравственности | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Счастлива будет ваша семья, если чтением увлечена» | День семейного чтения | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «И почитаются в России Надежда, Вера и Любовь» | Просмотр тематического фильма | Масс. чит. | сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Главное в жизни» | Литературно-музыкальная композиция | Масс. чит. | сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «И почитаются в России Надежда, Вера и Любовь» | Час духовности | Масс. чит. | сентябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
|  |  |  |  |  |
| «Хранители семьи, любви и верности!» | Информационная беседа | Масс. чит. | 3 кв.  30.09 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Любовь не может жить без Веры, как и Надежда без Любви» | Литературный вечер | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Любовь не может жить без веры, как и надежда без любви» | Литературный калейдоскоп | Масс. чит. | 30 сентября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| 1. **СОДЕЙСТВИЕ РАЗВИТИЮ ХУДОЖЕСТВЕННО-ЭСТЕТИЧЕСКИХ ВКУСОВ. ПРОДВИЖЕНИЕ КНИГИ, ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ ЧТЕНИЯ.**   **ЭСТЕТИЧЕСКОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ.** | | | | |
| «Очарованный Русью странник» (К 190-летию со дня рождения Н.С. Лескова) | Литературный портрет | Молод. | 1 кв.  25.02.  16-00 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Рыцарь с душою скитальца» (К 135-летию со дня рождения Н.С. Гумилева) | Гурман-вечер любителей поэтического жанра | Масс. чит. | 1 кв.  29.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Мастер мистического слова» (К 130-летию со дня рождения М. Булгакова) | Хроника творчества | Молод. | 2 кв.  13.05. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Ночевала тучка  золотая…» (К 90-летию со дня рождения А.И. Приставкина) | Флешбук по книге «Ночевала тучка золотая» А.И. Приставкина | Молод. | 4 кв.  13.10. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Я лиру посвятил народу своему…» (К 200-летию со дня рождения Н.А. Некрасова) | Юбилейный бенефис | Молод. | 4 кв.  09.12. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Да здравствует классика!» | Марафон литературных юбилеев | Масс. чит. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Некрасов – певец Руси великой» | Литературная викторина, книжная выставка | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Самый русский из писателей» (К 185-летию Н.С. Лескова) | Литературное знакомство | Масс. чит. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Книги-юбиляры 2021 года» | Юбилейная полка | Масс. чит. | Ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Пресса на все интересы» | Обзор периодических изданий | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Книга. Время. Мы»  (Познакомить читателей с известными библиотеками России и зарубежных стран, историей их создания, тонкостями профессии библиотекаря) | Библиотечная урок | Масс. чит. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Я рос, как многие в глуши, у берегов большой реки..» | Громкие чтения | Масс. чит. | Декабрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Мистическая сила мастера» (К 130-летию со дня рождения М. Булгакова) | Книжная выставка | Масс. чит. | 15 мая | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «И вновь душа поэзией полна» (Лирика Н. А. Некрасова) | Конкурс чтецов | Масс. чит. | 9 декабря | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Славная осень! Морозные ночи, ясные, тихие дни…» (200 лет со дня рождения Н. Некрасова) | Виртуальная фото-выставка | Молод. | 4 кв.  10.12 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Романтик белых снегов» (145 лет со дня рождения Джека Лондона) | Виртуальное путешествие по страницам книг Джека Лондона | Молод. | 1 кв.  12.01 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Встреча на книжной полке» (Писатели-юбиляры) | Литературное ассорти | Молод. | 1-4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Золотая полка классики» (Книги-юбиляры 2021 года) | Книжный экспресс | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| **«**Он играл, как жил» (100 лет со дня рождения Ю. Никулина) | Видео знакомство | Молод. | 4 кв.  18.12 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Лето и книга на старте» | Литературный марафон | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| **«**Стихи, что в душу мне запали» (Н. Рубцов – 85 лет со дня рождения) | Поэтические  чтения | Масс.  чит | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «История государства Российского» (255 лет со дня рождения Н. Карамзина) | Исторические чтения | Масс.  чит | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Мудрости свет» | Литературный портрет | Молод. | 17 октября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **День Чтения** | | | | |
| «У книжек дни рождения, конечно, тоже есть!» | Литературное знакомство с книгами-юбилярами 2021 года | Молод. | 1. кв.   ноябрь | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Читатели о любимой классике» | Акция, видеоролик | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Читаем вместе, читаем вслух!» | Громкие чтения | Масс. чит. | Ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Читай, будь в тренде» | Библиоэстафета | Масс. чит. | Ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Сокровища и чудеса страниц» | Литературная видео мозаика | Масс. чит. | Ноября | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Откроем книгу вместе» | Флешмоб | Масс. чит. | 7 октября | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Ночевала тучка золотая» (90 лет со дня рождения А.И. Приставкина) | Презентация автобиографической повести | Молод. | 4 кв.  17.10 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Время Читать!» | Акция чтения вслух | Молод. | 26.11 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «С книгой мир добрее и ярче» | Акция | Молод. | 26 ноября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **День Поэзии** | | | | |
| «Поэзии, чарующие строки» | Поэтический звездопад | Молод. | 1 кв.  21.03.  11-00 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Каждый стих мой душу лечит» | Литературный вечер | Масс. чит. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Браво, поэзия!» | Поэтическая мозаика | Масс. чит. | 21 марта | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Поэзия – музыка слов» (К 200-летию Н. Некрасова) | Литературно-музыкальная композиция | Масс. чит. | 21 марта | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «В мечтах, стихах – как наяву» (Поэты-лирики) | Поэтическая шкатулка | Масс. чит. | 21 марта | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Слово о Николае Рубцове» (85 лет со дня рождения поэта) | Поэтический час | Масс. чит. | 20 марта | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Строку диктует чувство» | Поэтический звездопад | Молод. | 3 кв.  21.03 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «И вновь душа поэзией полна» | Час поэзии | Молод. | 21.03 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Поэзия, как волшебство» | Вечер поэзии | Масс. чит. | 20 марта | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **Пушкинский День России** | | | | |
| «Идут века, а Пушкин остается» | Литературно –  поэтический  вечер | Молод. | 2 кв.  06.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «И вновь читаем пушкинские строки» | Литературно-художественная выставка | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Я в гости к Пушкину спешу» | Поэтический калейдоскоп | Молод | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
|  |  |  |  | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Пусть в каждом сердце Пушкин отзовется…» | Поэтический бульвар | Масс. чит. | 6 июня | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Видел я брега Кубани…» (А.С. Пушкин на Кубани) | Виртуально-  литературная  прогулка | Масс. чит. | 5 июня | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Пушкин в зеркале двух столетий» | Литературная викторина | Молод. | 2 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «У каждого возраста свой Пушкин» | Блиц-опрос | Масс.  чит. | Июнь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| |  |  | | --- | --- | | «Прочти Пушкина прямо сейчас!» |  | | Поэтический подиум | Молод. | Июнь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Пушкинской строкой» | Открытый микрофон | Масс. чит. | 5 июня | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **Пропаганда книги и библиотеки** | | | | |
| «Книга и чтение в жизни современной молодёжи» | Анкета | Молод. | 1 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Как пройти в библиотеку?» | Либмоб (блиц-опрос молодёжи про дорогу в библиотеку) | Молод. | 1 кв.  январь | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Вкус чтения: литературные предпочтения» | Лаборатория читательского вкуса | Масс.  Чит. | 3 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Что такое СБА библиотеки?» | Библиографический урок | Молод. | 1. кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Журналы открывают мир» | Журнальная карусель (выставка-обзор) | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
|  |  |  |  | МКУК  «Староминская ПБ» |
|  |  |  |  | МКУК  «Староминская ПБ» |
| «Библиотека – волшебное место, где книгам не скучно, где всем интересно» | Экскурсия в библиотеку | Молод. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Книги-юбиляры 2021 года» | Книжная витрина, буклет | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Информация – библиотека – я» | Библиотечный урок | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Нас книга к вершинам познанья ведет» | Библиотечный урок | Молод. | 11мая | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Золотая полка юбиляра» | Выставка-персоналия | Масс чит. | 1-4 кв. | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Поэты и писатели великого русского народа» | Выставка писателей-юбиляров | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Хранилище книжных сокровищ» (Ко Дню библиотек) | Праздник чтения | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Вы еще не читаете – тогда мы идем к вам!» | Акция  книгоношество | Масс.  чит. | 1 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Молодежь и книга: остались ли точки соприкосновения» | Круглый стол | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Каникулы без книги – лето без солнца!» | Программа летнего чтения | Молод. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Вы не читаете в библиотеке? Тогда мы идем к вам!» | Акция | Масс. чит. | 27 мая | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **Ф.М. Достоевский – 200 лет со дня рождения** | | | | |
| «Писатель, потрясающий душу*»* | Информ-  дайджест | Молод. | 4 кв.  11.11. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Большой мир Достоевского на киноэкране» | Слайд-презентация | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Гений русской прозы» | Литературный портрет | Масс. чит. | 1 кв.  11 ноября | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Великий и многогранный» | Книжное обозрение | Масс. чит. | Ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Я открываю Достоевского» | Литературная гостиная | Масс. чит. | Ноябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Он нас гуманно думать научил» (Ф.М. Достоевский) | Буктрейлер | Масс. чит. | август | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Достоевский: штрихи к портрету» (К 200-летию со дня рождения Ф.М. Достоевского) | Литературный час | Молод. | 4 кв.  3.10 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Мастер трудного, но увлекательного чтения» | Беседа у книжной выставки | Масс. чит. | Ноябрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «История жизни великого человека» | Литературный вечер | Масс. чит. | 9 ноября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **Библионочь** | | | | |
| «Библионочь – 2021» | Акция | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ»  МКУК «Рассветовская ПБ»  МКУК «Новоясенская ПБ»  МКУК «Куйбышевская ПБ»  МКУК «Староминская ПБ»  МКУК «Староминская ПБ» ф.1, 2,3 |
| **Ночь музеев** | | | | |
| «Ночь музеев– 2021» | Акция | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ»  МКУК «Рассветовская ПБ»  МКУК «Новоясенская ПБ»  МКУК «Куйбышевская ПБ»  МКУК «Староминская ПБ»  МКУК «Староминская ПБ» ф.1, 2,3 |
| **Ночь искусств** | | | | |
| «Ночь искусств– 2021» | Акция | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ»  МКУК «Рассветовская ПБ»  МКУК «Новоясенская ПБ»  МКУК «Куйбышевская ПБ»  МКУК «Староминская ПБ»  МКУК «Староминская ПБ» ф.1, 2,3 |
| 1. **ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ, ЭКОЛОГИЯ ЧЕЛОВЕКА** | | | | |
| «Земля – твой дом в большой Вселенной» | Экологическое путешествие | Молод. | 2 кв.  18.03. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Чернобыль – боль Земли» (К 35 годовщине аварии на Чернобыльской АЭС) | Устный журнал | Масс. чит. | 2 кв.  26.0.4 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Мир природы в русской поэзии» | Литературный вечер | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Ты, я и планета Земля!» | Эко-путешествие | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Природа – мать всего живого» (5июня – Всемирный день окружающей среды) | Фотовыставка- коллаж | Масс. чит. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Тревоги родного края» | Беседа | Масс. чит. | август | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Двадцать секунд, которые потрясли мир» (35 лет со дня катастрофы на Чернобыльской АЭС) | Видеожурнал | Масс. чит. | 23 апреля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Через книгу – любовь к природе» | Выставка-коллаж | Молод. | 3 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «За чистоту озер и рек в ответе человек» | Экологический десант | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Исчезнувшая красота»  (О птицах и рыбах) | Видео-экскурсия по Красной книге | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Мусор- экологическая проблема села» | Урок экологии | Масс. чит. | 4 июня | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **Всероссийский фестиваль по энергосбережению «Вместе ярче»** | | | | |
| «Пусть будет свет, или энергосбережение в нашей жизни» | Час информации | Масс. чит. | 3 кв.  06.09. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
|  |  |  |  | МКУК  «Староминская ПБ» |
| «**Что можно сделать дома, чтобы экономить энергоресурсы?»** | **Полезные советы** | Молод. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Энергосбережение начинается с тебя» | Памятка | Молод. | сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Безопасное электричество» | Памятка | Молод. | сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Я в стране своей живу, свет и воду берегу» | Конкурс рисунков на тему бережного  отношения к энергетическим ресурсам | Масс. чит. | сентябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Полезные советы: бережем тепло, свет, воду» | Памятка | Масс. чит. | сентябрь | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Умный дом» | Виртуальное пособие по энергосбережению | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Уходя – гасите свет!» | Буклет-памятка по энергосбережению | Мас. чит. | Ноябрь | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| 1. **РАБОТА В ПОМОЩЬ ПРОФОРИЕНТАЦИИ** | | | | |
| «Кем стать?» | Калейдоскоп профессий | Молод. | 2 кв.  15.04 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Время даром не теряй, кем ты будешь выбирай» | Встреча с представителем центра занятости | Молод. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Новое время – новые профессии» | Буклет | Молод. | 27 апреля | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Атлас новых профессий» | Альманах | Молод. | апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Профессии родной станицы» | Информационный дайджест | Молод. | июль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Профессия вечная –библиотечная» | Бенефис одной профессии | Молод. | 26 ноября | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Новое время – новые профессии» | Устный журнал | Молод. | 4 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Профессия на селе – зоотехник» | Встреча со специалистом | Молод. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «На пороге взрослой жизни» | Видео экскурсия по учебным заведениям края | Молод. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Рынок диктует профессии» | Деловая игра | Молод. | 24 апреля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

1. **МЕРОПРИЯТИЯ, СПОСОБСТВУЮЩИЕ РАСШИРЕНИЮ ЗНАНИЙ В ОБЛАСТИ НАУКИ И ТЕХНИКИ.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Из истории отечественных автомобилей» | Познавательный урок | Молод. | 4 кв.  25.10. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Дети – изобретатели» | Информ-курьер | Молод. | 23 апреля | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Открытия и изобретения» | Видеопрезентация | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «И мудрость знаний, и открытия храня…» (8 февраля – День науки) | Слайд-беседа | Масс. чит. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Великие имена и открытия» | Электронная презентация | Молод. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Жизнь отданная, небу» (К 60-летию полета в космос Ю.А. Гагарина) | Видео портрет | Масс. чит. | 9 апреля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Великие имена и открытия» (Ко Дню российской науки – 8 февраля) | Виртуальная книжная выставка | Молод. | 1 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Капельный полив» | Диалог с специалистом | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Наука – это мы» | Творческая мастерская | Молод. | 26 марта | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

1. **ТРАДИЦИИ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ СЛОВЕСНОСТИ.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **День родного языка** | | | | |
| «Родной язык, как ты прекрасен!» | Час словесности | Масс. чит. | 1 кв.  21.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Занимательно о русском языке» | Литературный час | Молод. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Родной язык, родное слово – народу моему основа» | Викторина | Молод. | 21 февраля | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Богатство языка есть богатство мыслей» | Литературные чтения | Масс. чит. | 21 февраля | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Славянское чудо - русская речь» | Библиотечный урок | Молод. | февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Всё в мире начинается со Слова» (220 лет со дня рождения В. Даля) | Познавательно-игровая программа | Масс. чит. | 19 февраля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Я познаю родной язык» | Игра-викторина | Масс. чит. | 1 кв.  21.02 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| **«Родной язык – язык души»** | Турнир знатоков русского языка | Молод. | 1 кв.  21.02 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Нам великое слово дано» | Библиотечный урок | Молод. | 19 февраля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **День славянской письменности и культуры** | | | | |
| «Гимн письменам из далеких времён» | Слайд-презентация | Молод. | 2 кв.  20.05. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Слава вам, грамоты нашей творцы!» | Историко-познавательный час | Молод. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Кладезь мудрости – русская пословица» | Библиотечный урок | Молод. | 24 мая | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Секреты русского красноречия | Познавательная игра | Масс. чит. | Май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Истоки родного слова» | Познавательное путешествие в историю письменности и книги | Молод. | Май | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «У азбуки славянская душа» | Виртуальный  экскурс | Масс. чит. | 22 мая | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «И будет славить Русь родная святых апостолов славян» | Устный журнал | Масс. чит. | 2 кв.  24.05 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Величие слова славянского» | Библиотечный урок | Молод. | 24.05 | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Лишь слово певучее вечно» | Познавательная беседа | Масс. чит. | 24 мая | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

1. **КУЛЬТУРНО-ДОСУГОВАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ, ЛЮБИТЕЛЬСКИЕ ОБЪЕДИНЕНИЯ, КЛУБЫ ПО ИНТЕРЕСАМ**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Наименование мероприятия** | **Форма** | **Состав** | | **Сроки** |
| ***Клуб «Ветеран» МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ»*** | | | | |
| «Я с песнями вам сердце подарил» (К 100-летию со дня рождения Г.Ф. Пономаренко) | Музыкальный час | Члены клуба  «Ветеран» | | январь |
| «От всей души примите поздравления» (Ко Дню защитника Отечества и к Международному женскому дню) | Праздник-поздравление | Члены клуба  «Ветеран» | | февраль |
| «Судьба моя песня» (К 95-летию А.С. Зацепина) | Музыкальное  путешествие | Члены клуба  «Ветеран» | | март |
| «Рыцарь с душою скитальца» (К 135-летию со дня рождения Н.С. Гумилева) | Гурман-вечер  любителей поэтического жанра | Члены клуба  «Ветеран» | | апрель |
| «Семья, согретая любовью»  (Ко Дню семьи 15 мая) | Музыкальный огонек | Члены клуба  «Ветеран» | | май |
| «Волшебный мир семейного счастья» (Ко Дню любви и верности 8 июля) | Литературно-музыкальная гостиная | Члены клуба  «Ветеран» | | июнь |
| «Измерение жизни» (К 70- летию О. Газманова) | Музыкальный серпантин | Члены клуба  «Ветеран» | | июль |
| «Удивительная Фаина Раневская» (К 125-летию со дня рождения Ф.Раневской) | Персональный  коллаж | Члены клуба  «Ветеран» | | август |
| «Согреем ладони, разгладим морщины» (Ко Дню пожилого человека) | Ретро-встреча | Члены клуба  «Ветеран» | | сентябрь |
| «Я вижу мир сердцем» (Ко Дню слепых 13 ноября) | Вечер-элегия | Члены клуба  «Ветеран» | | октябрь |
| «Прекрасен мир любовью материнской» (Ко Дню матери) | Праздник добрых чувств | Члены клуба  «Ветеран» | | ноябрь |
| «Хорошо, что каждый год к нам приходит Новый год!» | Новогодние посиделки | Члены клуба  «Ветеран» | | декабрь |
| ***Клуб «Армат» МКУК «МЦБ ИМ.И.Ф. ВАРАВВЫ»*** | | | | |
| «Собирайся, народ, Масленица идёт!» | Фольклорный праздник | Члены клуба «Армат» | | 06.03 |
| «Благовест и Пасха» (В Армении и в России) | Религиозный час | Члены клуба «Армат» | | 02.05 |
| **«День России в Армении»** | Видеорассказ | Члены клуба «Армат» | | 12.06 |
| «Пахнет яблоками Русь» | Библиотека под  открытым небом | Члены клуба «Армат» | | 19.08 |
| «Поэзия народного костюма» | Культурно-этнологический час | Члены клуба «Армат» | | 22.10 |
| «Встречаем Новый год» | Новогодние посиделки | Члены клуба «Армат» | | 29.12 |
| ***Клуб «Казачий круг» МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ»*** | | | | |
| «Вишнёвый май солдатам снился» (К 96-летию со дня рождения И.Ф. Вараввы) | Час военной поэзии | Члены клуба  «Казачий круг» | | январь |
| «Долгая дорога к признанию» (Ко Дню реабилитации кубанского казачества) | Исторические вехи | Члены клуба  «Казачий круг» | | апрель |
| «Экологические проблемы Староминского района» | Актуальный  разговор | Члены клуба  «Казачий круг» | | июль |
| «Казачья душа прошла сквозь века» (День образования Кубанского казачьего войска) | Ретровзгяд | Члены клуба  «Казачий круг» | | октябрь |
| ***Клуб «Уют» МКУК «Староминская ПБ»*** | | | | |
| «Женщины на престоле» | Исторический обзор | | Члены клуба | 1 кв. |
| «Светлое Христово Воскресенье»  «Пасхальный сувенир» | История праздника, литературно-иллюстрированная выставка  Мастер-класс по раскрашиванию яиц | | Члены клуба | 2 кв. |
| «Счастлива будет ваша семья, если чтением увлечена» | День семейного чтения | | Члены клуба | 3 кв. |
| «На свете слова нет милее и дороже» (Ко Дню Матери) | День чествования матерей | | Члены клуба | 4 кв. |
| ***Клуб «Петелька» МКУК «Староминская ПБ» фил. 3*** | | | | |
| «Красны девицы – умницы и мастерицы» | Мастер класс | | Члены клуба | Январь |
| «Россия – это мы!» (Ко Дню России) | Исторический экскурс | | Члены клуба | Июнь |
| «Он жил среди людей» Серафим Саровский | Видео презентация | | Члены клуба | Август |
| «Хорошо, что каждый год к нам приходит Новый год!» | Праздничное ассорти | | Члены клуба | Декабрь |
| ***Клуб «Хозяюшка» МКУК «Рассветовская ПБ»*** | | | | |
| «Добрая масленица» | Посиделки | члены клуба | | 1 кв. |
| «Чудо огородник» | Обзор у книжной полки | члены клуба | | 2 кв. |
| «Спас, что ты нам припас» | Выставка- ярмарка | члены клуба | | 3 кв. |
| «Тепло маминых рук» | Праздник добра | члены клуба | | 4 кв. |
| ***Клуб «Вдохновение» МКУК «Новоясенская ПБ»*** | | | | |
| «Гуляй на святки без оглядки» | Тематический вечер | Члены клуба | | январь |
| «Любовь и семья в зеркале русской поэзии» | Литературно-музыкальная композиция | Члены клуба | | июль |
| «Вместе мы большая сила, вместе мы страна Россия!» | Устный журнал | Члены клуба | | 12 июня |
| «Ваших лет золотая россыпь» (Ко Дню пожилого человека) | Литературно-музыкальная гостиная | Члены клуба | | октябрь |
| ***Литературно-музыкальная гостиная «Литература и время»***  ***МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ»*** | | | | |
| «Нашёл себя в литературе» | Творческая встреча со староминским автором В.И. Капустой | Члены клуба «Литература и время» | | март |
| «Мастер точного слова» (К 200-летию со дня рождения французского писателя Г. Флобера)  «Воспитатель чувств» | Литературный калейдоскоп  Буклет | Члены клуба «Литература и время» | | май |
| «Жизнь, как времена года» | Творческий вечер Ирины Ханиной | Члены клуба «Литература и время» | | август |
| «Осенний мотив» | Вечер поэзии | Члены клуба «Литература и время» | | 08.10. |
| ***Клуб «Теплый дом» МКУ «Канеловская ПБ»*** | | | | |
| «Рождества волшебные мгновенья…» | Викторина | Члены клуба «Тёплый дом» | | январь |
| «Ах, блины -блиночки...» | Фольклорный праздник | Члены клуба «Тёплый дом» | | февраль |
| «Слово о Николае Рубцове»  (85 лет со дня рождения поэта) | Поэтический час | Члены клуба «Тёплый дом» | | март |
| «Руки ваши золотые для нас шедевры создают» | Выставка работ декоративно прикладного творчества | Члены клуба «Тёплый дом» | | октябрь |

1. **КРАЕВЕДЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БИБЛИОТЕК**

В настоящее время краеведческая работа становится одним из важнейших направлений деятельности муниципальных библиотек. Роль библиотек в краеведческом информировании трудно переоценить: из всех учреждений и организаций, занимающихся краеведением, библиотеки обладают универсальным фондом документов и остаются наиболее доступными для всех категорий пользователей.

Основными **целями** краеведческой работы в библиотеке являются:

1. Пробуждение чувства патриотизма, любви к родному краю.
2. Пропаганда краеведческих знаний в системе образования и воспитания личности.
3. Формирование культурно-исторического сознания посредством развития краеведения.
4. Создание действенного механизма распространения краеведческих знаний и информации.

Библиотечное краеведение охватывает все направления деятельности библиотек. Но главным остается, прежде всего, информирование читателей о различных краеведческих материалах. Краеведческое информирование в 2021 году будет осуществляться по нескольким направлениям:

1. СБО – справочно-библиографическое обслуживание – выполнение разовых информационных запросов пользователей.
2. Массовое информирование – направленное на пропаганду краеведческого фонда библиотек посредством книжных выставок, обзоров, бесед, Дней информации, рекомендательных списков литературы и других форм библиотечной работы.
3. Краеведческое просвещение, целью которого является распространение краеведческих знаний и развитие информационных потребностей.
4. Поисковая и исследовательская деятельность, результатом которой должны стать новые источники краеведческой информации (библиографическая продукция, документы первичной информации).

В **2021** году библиотеки района будут принимать участие в следующих акциях общероссийского и краевого масштаба:

* Благотворительной программе «Ради будущего – вместе поможем детям»;
* Библионочь-2021;
* Ночь искусств-2021;
* Ночь музеев – 2021;
* Краевой месячник оборонно-массовой и военно-патриотической работы; во исполнение Постановления главы администрации Краснодарского края от 29 декабря 2008 года №1257 и Приказа Департамента культуры Краснодарского края;
* Осуществление государственной политики в области библиотечного обслуживания населения района, сохранение культурного наследия и необходимых условий для реализации права граждан на библиотечное обслуживание;
* Участие в развитии территории поселений на основе изучения потребностей реальных и потенциальных пользователей библиотек, создание баз данных по проблемам развития различных сфер жизнедеятельности местного общества, взаимодействие с другими библиотеками, информационными и другими организациями;
* Распространение среди населения историко-краеведческих, правовых, экологических, информационных знаний;
* Содействие нравственному развитию подрастающего поколения, повышение образовательного уровня, творческих способностей подрастающего поколения.

Одним из приоритетных направлений в текущем году станет работа по популяризации историко-культурного наследия Краснодарского края и России в целом:

* День Матери-казачки на Кубани;
* 2 февраля – 100 лет со дня рождения Г.Ф. Пономаренко (1921-1996), композитора-песенника.
* 26 марта День работника культуры Краснодарского края
* 26 апреля День реабилитации кубанского казачества.
* 30 апреля – 85 лет со дня рождения В.И. Лихоносова (1936), писателя.
* 25 мая – 95 лет со времени выхода первого номера газеты «Степная новь» (1926).
* 20 декабря – 95 лет со дня рождения Б.Е. Тумасова (1926), писателя

***Основные направления:***

**КРАЕВЕДЕНИЕ: ИСТОРИЯ, ТРАДИЦИИ, КУЛЬТУРА КУБАНИ. КУБАНОВЕДЕНИЕ.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «И со страниц бессмертием овеянных, мы вновь увидим земляков своих» (К 78-летию освобождения ст. Староминской от немецко-фашистских захватчиков) | Историко-  патриотический  вечер | Молод. | 1 кв.  03.02 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Узнай больше о местном самоуправлении» (Ко Дню местного самоуправления) | Экономический экран | Масс. чит. | 2 кв.  21.04 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Доступно о местном самоуправлении» | День информации | Масс. чит. | 2 кв. 21.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Душа Кубани в символах её»  «Символы Кубани» | Обзор книжной  выставки  Памятка | Масс. чит. | 2 кв.  01.06. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Отечество мое - Кубанская земля» (День образования Краснодарского края) | Литературно-  краеведческая  панорама | Молод. | 3 кв.  13.09. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Мой край не обошла война» (Ко Дню освобождения Краснодарского края от немецко-фашистских захватчиков) | Обзор у книжной выставки | Масс.  чит. | 4 кв.  09.10. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Кубанские маршруты маршала Жукова» (К 115 л. Со дня рождения Г. Жукова) | Краеведческая  видеоэкскурсия | Масс. чит. | 4 кв.  01.12. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «На звездных дорогах далеких миров останутся наши миры» (О кубанцах космонавтах) | Виртуальное знакомство | Масс. чит. | Апрель | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Люби и знай Кубанский край» (День образования краснодарского края) | Историко-познавательная экскурсия | Масс. чит. | сентябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Хранители истории»  (Староминский музей) | Виртуальное путешествие | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Расскажу с любовью о родном крае» (Ко Дню образования Краснодарского края) | Выставка-восхищение | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Кубань – народы и традиции» | Виртуальная  фольклорная  экскурсия | Масс.  чит. | Ноябрь | МКУК «Новоясенская ПБ» |

**Казачество**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Долгая дорога к признанию» | Исторические  вехи | Масс. чит. | 2 кв. 26.04. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Казачья душа прошла сквозь века» (День образования Кубанского казачьего войска) | Ретровзгляд | Масс. чит. | 4 кв.  14.10 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Ще як булы мы козакамы…» | Встреча с представителем казачества | Молод. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Казаки в русской литературе» | Мультимедийная презентация | Мас. чит. | 1. кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Казак без коня, что солдат без ружья» | Патриотическая викторина | Молод. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Много веков гремит слава казаков» (Памятные даты Кубанского Казачества) | Буклет | Масс. чит. | Октябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Казачий уклад - для семьи клад» (Ко Дню реабилитации Кубанского казачества) | Фольклорная композиция | Масс. чит. | 14 октября | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Слава казачья, ты вновь зазвучала» | Урок казачьей славы | Молод. | 3 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Казачье слово крепче камня» | Встреча с представителям казачьего общества | Масс.  чит. | 1 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Мы с тобой казаки!» | Историческая викторина | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Корни рода твоего» | Час казачьих традиций | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Казачий край. Земля моя Кубань!» | Выставка-экспозиция | Молод. | 17 августа | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Казак родился, Отчизне пригодился!» | Турнир знатоков кубанской культуры | Молод. | 14 октября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Популяризация творческого наследия кубанских деятелей культуры и искусства**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Я с песнями вам сердце подарил»(К 100-летию со дня рождения  Г.Ф. Пономаренко) | Музыкальный час | Масс. чит. | 1 кв. 31.01 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Кубань! Твоим хлебом я вскормлен!» (80 лет со дня рождения В.П. Неподобы) | Салон поэтический | Масс. чит. | 1 кв.  27.01 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «В*.* Лихоносов – создатель «Истории Кубанского казачьего войска» | Устный журнал | Масс. чит. | 2 кв.  28.04 | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Песенный чародей- Григорий Пономаренко» (К 100-летию композитора Г. Ф. Пономаренко) | Творческий круиз | Масс. чит. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Летописец казачьих судеб» (К 85-летию В.И. Лихоносова) | Литературное знакомство с творчеством | Масс. чит. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» |
| «История и слово, память и грусть…» (85 лет со дня рождения В. И. Лихоносова) | Обзор жизни и творчества писателя | Масс. чит. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Чистый голос России» (Г.Ф. Пономаренко) | Литературно-музыкальная композиция | Масс. чит. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Судьба и песня у него – неразделимы» (К 100-летию Г.Ф. Пономаренко) | Литературно-музыкальная орбита | Масс. чит. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Летописец земли Кубанской» (К 85-летию со дня рождения В.И. Лихоносова) | Творческий бенефис писателя | Масс. чит. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Люби и воспевай свой казачий край» (Писатели и деятели культуры – юбиляры 2021года) | Книжное видео-ассорти | Масс. чит. | Сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «То поет душа, то плачет» | Творческий портрет | Масс. чит. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Листая книг его страницы» | Литературные чтения | Масс. чит. | Апрель | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Песенный чародей Кубани» (К 100-летию со дня рождения Г.Ф. Пономаренко) | Литературно-музыкальная композиция | Масс. чит. | февраль | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Я - писатель русский по чувству» (85 лет со дня рождения В.И. Лихоносова) | Литературные чтения, рекомендательный список литературы | Масс. чит. | 30 апреля | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Воспел Кубань баян Пономаренко» (100 лет со дня рождения Г.Ф. Пономаренко) | Литературно-музыкальная гостиная | Масс. чит. | 1 кв.  2.02 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «История и слово, память и грусть» (К 85-летию со дня рождения В. Лихоносова) | Устный журнал | Молод. | 2 кв.  29.04 | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Писатели-юбиляры 2021 года» (В.П. Неподоба, И.Ш. Машбаш, Л.М. Пасенюк, Б.Е. Тумасов) | Литературная палитра | Масс.  чит. | 1кв  4кв. | МКУК  «Новоясенская ПБ» |
| «Любить Кубань светло» (В.И. Лихоносов) | Выставка-посвящение | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Радость народная – песня баянная» (Г.Ф. Пономаренко) | Литературно-музыкальный портрет | Масс.  Чит. | 1 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «России признаюсь в любви» (100 лет со дня рождения Г.Ф. Пономаренко) | Музыкальная композиция | Масс. чит. | 2 февраля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «И слово стало жизнью» (85 лет со дня рождения В.И. Лихоносова) | Тематический вечер | Масс. чит. | 30 апрель | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Популяризация творческого наследия кубанского поэта И.Ф.Вараввы**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Певец земли кубанской» | Книжная вставка | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Вишнёвый май солдатам снился» | Час военной поэзии | Масс. чит. | 1 кв.  04.02. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Бежит река Кубанушка…» | Поэтическое крылечко | Масс. чит. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» |
| «И звучат бессмертные сказанья…» | Флешмоб | Масс. чит. | Февраль | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Выйду в поля, где рассыпаны росы…» | Поэтическая палитра | Масс. чит. | 1 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «В доброе наследство отдаю» | Поэтическая час | Масс. чит. | 20 января | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Я песню мужеству сложил» | Видео-композиция | Молод. | февраль | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «У поэтической криницы»(К 96-летию со дня рождения И.Ф. Вараввы) | Литературные чтения | Молод. | 1 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Казачий край, земля моя –Кубань!» | День кубанского кобзаря | Масс.  чит. | Февраль | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «А поэта строка возвеличит сердца» | Конкурс чтецов | Молод. | 4 февраля | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Проблемы экологии Кубани**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Экологические проблемы Староминского района» | Актуальный  разговор | Масс. чит. | 3 кв.  09.08. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «По просторам Кубани» | Экологическое путешествие | Молод. | Август | МКУК «Староминская ПБ» |
| «По страницам Красной книги Кубани» | Виртуальное  путешествие | Масс. чит. | Август | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Живи, родник, живи»  (Проблемы малых рек Краснодарского края) | Электронная презентация, беседа | Молод. | 2 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Путешествуйте сами, путешествуйте с нами» (Заповедные места Краснодарского края) | Виртуальный экотур | Молод. | Сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| «Горы, море и леса – края нашего краса» | Виртуальная экологическая информина | Масс. чит. | август | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Дом под крышей голубой» | Экологический вернисаж | Молод. | 2 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Мы хотим, чтоб от народа не страдала бы природа» | Экологическая акция | Масс.  чит. | 4 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Чистота планеты -чистота души» | Экологическое путешествие | Масс. чит. | 29 мая | МКУК «Куйбышевская ПБ» |

**Литературная карта Староминского района.**

**Добрый след на малой Родине**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| «Исследователь земли  староминской» (Об Э. А. Широкобородове) | Буклет | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Основатель. Педагог. Художник» (О Л.Н. Шашкове) | Буклет | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Талантлив во всём» (О В.А. Соколове) | Буклет | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Детство за колючей проволокой» (Об Э.А. Вальковой) | Буклет | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Знать, чтобы  помнить» | Поисково-исследовательская работа о староминских атаманах | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Попечитель староминской гимназии» (О Шамрае А. А.) | Буклет | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «Верой и правдой» (Об Е. Усе) | Буклет | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «С баяном никогда не расставался» (А.Я. Сергань) | Буклет | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Пройдем по улицам знакомым: улица Александровская» | Исследовательская работа, буклет. | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Патриотизм без лишних слов» (О В.А. Мамедове) | Буклет | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Литературное творчество хуторян: Кучмай И.А; Глазатова Т.С, Ибах О.С.» | Альманах | Масс. чит. | 1-4 кв. | МКУК «Староминская ПБ» фил. №3 |
| Наш земляк – герой Афганской войны (А.С. Гордиенко) | Буклет | Масс. чит. | февраль | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Во славу человека труда» (Заслуженный механизатор сельского хозяйства Петренко А.П.) | Буклет | Масс. чит. | 4 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Степная Новь: 95 лет вместе!» | Исторический вояж | Масс.  чит. | 2 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Наша малая родина»  (Э. Широкобородов) | Чтение с обсуждением | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |
| «Женщина, в жизни которой отразилась судьба поколения» (Паша Ковардак) | Буклет | Масс. чит. | 3 октября | МКУК «Куйбышеская ПБ» |
| «Учительница первая моя» (Петренко Таиса Даниловна) | Буклет | Масс. чит. | 7 октября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| **Ко Дню района** | | | | |
| «Славься станица, наша родная, щедрая нива  золотая» | Сквер библиотечный | Масс. чит. | сентябрь | МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» |
| «По родной станице с фотоаппаратом» | Староминские зарисовки | Масс. чит. | 3 кв. | МКУК «Староминская ПБ» |
| «Их имена в истории края» | Слайд–презентация | Масс. чит. | сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №1 |
| «Процветай, моя станица!» | Праздничная программа | Масс. чит. | сентябрь | МКУК «Староминская ПБ» фил. №2 |
| «Воспет поэтами Староминский район» | Литературно-поэтический вернисаж | Масс. чит. | сентябрь | МКУ «Канеловская ПБ» |
| «Моя малая Родина» | Викторина | Масс. чит. | 18 сентября | МКУК «Куйбышевская ПБ» |
| «Рассвет чарует красотой» | Фото-выставка | Мас. чит. | 3 кв. | МКУК «Рассветовская ПБ» |
| «Страницы истории: хутор Старовеличковский» | Экскурс в историю ст. Новоясенской | Масс.  чит. | 3 кв. | МКУК «Новоясенская ПБ» |

**IV. ВНЕШНЯЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БИБЛИОТЕК.**

В 2021 году библиотеки МО Староминский район планируют продолжить совместную деятельность с Домами культуры, школами, творческими коллективами, с детской художественной школой им. Л.Н. Шашкова, с детской музыкальной школой им. Г.Н. Пигарева, Домом детского творчества, ПУ-46, музеем.

С целью рекламы планируется:

* Освещать свою деятельность через газету, приглашать на мероприятия местное телевидение.

**V. БИБЛИОТЕЧНЫЕ ФОНДЫ: ФОРМИРОВАНИЕ, ИСПОЛЬЗОВАНИЕ, СОХРАННОСТЬ.**

Смета расходов на комплектование единого фонда МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» и библиотек сельских поселений на 2021 год.

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Вид новых поступлений** | **Источники комплектования** | **Приобретено в 2020 году** | **План на 2021 год** |
| 1. | Книги и брошюры | Централиз. средства Федеральный Местный  Краевой бюджет Другие источники | 116100,00  16600,00  85074,02  401895,66  134477,65 |  |
|  |  | ИТОГО: | 754147,33 |  |
| 2. | Подписка | «Роспечать» | 242334,47 |  |
|  |  | В т.ч. |  |  |
|  |  | 2-е пол. 2019 г. | 129755,72 |  |
|  |  | 1-е пол. 2020 г. | 112578,75 |  |
|  |  | ВСЕГО: | 996481,80 |  |

**Расчет объемов текущего комплектования в 2021 году:**

294,00 - средняя цена книги

271709 - количество книговыдач

271709 х 3,8

100 = 10324 оптимально необходимое количество

294,00 х 10324 = 3035532,90 руб. - сумма

*ВНУТРЕННЯЯ РАБОТА ОТДЕЛА КОМПЛЕКТОВАНИЯ И ОБРАБОТКИ ЛИТЕРАТУРЫ.*

1. В целях совершенствования полноценного единого фонда литературы продолжать работу с электронным каталогом.
2. Вести справочный аппарат в помощь комплектованию:

- картотека культурно-экономического профиля;

- картотека текущего комплектования и доукомплектования;

- картотека потребностей.

3. Совершать работу со справочным аппаратом в помощь комплектованию;

4. Своевременно приобретать библиотеку.

5. Оперативная обработка текущих поступлений литературы:

- классификация документа по ББК;

- библиографическое описание;

- печатание карточек для АК, СК для всех библиотек поселений;

- техническая обработка книг.

6. Передача литературы в библиотеки сельских поселений с необходимым комплектом карточек и сопроводительными документами.

7. Прием и учет новых поступлений, ведение учетной документации:

- учетный каталог: продолжить работу по созданию электронного каталога и баз данных. Всю традиционную библиотечную технологию автоматизировать;

- журнал регистрации карточек учетного каталога;

- книга учета библиотечного фонда МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» и на фонды библиотек сельских поселений;

- акты передачи новой литературы.

8. Ведение картотеки методических решений /отв. Карлаш М.В./

9. Организация подписки на периодические издания 1 и 3 кварталы

/Костенко О.А./

10. Инвентаризация книжного фонда сельских библиотек.

11. Редактирование каталогов.

12. Продолжить работать по программе АС Библиотека-3.

13. Довести количество записей в электронный каталог (ретро) до 29586, из расчета 6 записей на одного человека (6 х 2 = 12, 12 зап. х 224 дн. = 2688 записей в год).

МЕТОДИЧЕСКАЯ РАБОТА ОТДЕЛА КОМПЛЕКТОВАНИЯ.

1. План выезда в сельские библиотеки с целью проверок и оказания методической помощи.

* Передача литературы / по мере поступления и обработки литературы/;
* Проверка правильности расстановки карточек в СК и АК – ежеквартально;
* Проверка правильности ведения учетных документов, консультации, оказание методической помощи - ежеквартально.

1. Осуществлять анализ состава и использования книжного фонда по итогам года.
2. Оказывать методическую и практическую помощь работникам библиотек, ведение учетных документов.
3. Проводить индивидуальные консультации по вопросам, входящим в компетенцию отдела комплектования.
4. Принимать участие в семинарах библиотечных работников. Проводить в отделе занятия по изучению материалов специальных периодических изданий по профилю отдела.

**VI. ОРГАНИЗАЦИОННО-МЕТОДИЧЕСКАЯ РАБОТА.**

1. Составить план работы МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» и библиотек сельских поселений на 2022 год. 1кв.
2. Составить информационный отчет о работе МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» и библиотек сельских поселений за 2021 год. 1кв.
3. Составить план семинарских занятий на 2022 год. 1кв.
4. Прием планов и отчетов о работе библиотек. Подведение итогов. Анализ работы. 1-4кв.
5. Составить график выездов в библиотеки с целью оказания методической помощи, проверка статучета. 1кв.
6. Работа с картотеками: «В помощь библиотекарю», «Сценариев», «Методических материалов», «Интересных тем», Картотека передового опыта», «Картотека библиотек района». 1-4кв.
7. Составление тематических планов и отчетов. 1-4кв.
8. Организация мероприятий ко Дню библиотек. 2кв.
9. Выезды в библиотеки с методической помощью, с проверкой статучета, составление справок. 1-4кв.
10. Составление методических рекомендаций и библиографических пособий:

- Библиографическое пособие «Чем я могу быть полезен тебе, Родина» (Офицер Иващенко В.И.);

- «Ф. М. Достоевский: штрихи к портрету» - виртуальная книжная выставка;

- «Вернуть людям веру и силу духа» Художник Иващенко Г.Н. (Отец Георгий);

- «В моем сердце навсегда останется Староминская» (Художник Ю Шевченко);

- «Путеводной звездой по жизни» - литературный гид по книге В. В. Рунова «Ты лети, лети, мой конь»

- «Память живущая в песне» Г. Пономаренко - виртуальный рекомендательный список литературы;

- Календарь знаменательных дат на 2022 год.

*ПОВЫШЕНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО УРОВНЯ КАДРОВ.*

1. Изучение и внедрение в практику работы библиотек методических рекомендаций краевых библиотек.
2. Изучение и освещение опыта работы библиотек.
3. Организация практики для студентов.
4. Оказание помощи сотрудников, обучающимся заочно.
5. Проведение практикумов для вновь поступивших на работу.
6. Оказание методической и практической помощи библиотекам:

Консультации, разработка методических пособий, составление календаря знаменательных дат, сценариев мероприятий, обзоров, бюллетеней, буклетов.

1. Ежемесячное проведение обзоров профессиональных изданий, методических пособий, актуальных публикаций.
2. **Школа компетентного библиотекаря**

**Январь**

* Анализ работы библиотек за 2020 год.
* Продвижение чтения: диапазон методов и идей.

**Февраль**

* И дым Отечества нам сладок и приятен: историко-патриотическое воспитание молодежи в библиотечной среде.

**Март**

* Читательские объединения в библиотеке: новые времена, новые взгляды.
* Творческая лаборатория: «Вместе работаем - вместе учимся» (Обмен опытом работы с клубами по интересам)

**Апрель**

* Библиотека и семья: организация работы в библиотеках Староминского района

**Май**

* Пожилой человек в библиотеке: уровень библиотечного обслуживания.
* «Чтобы мир не казался чужим»: организация безбарьерной библиотечной среды.

**Июнь**

* «Библиотечное лето: опыт, идеи, творчество».

**Июль**

* «Справочно-библиографическое обслуживание пользователей в условиях общедоступной библиотеки.

**Август**

* Маркетинговые основы библиотечной деятельности.
* Реклама библиотек.
* Имидж библиотекаря.

**Сентябрь**

* Методические рекомендации в помощь составлению плана мероприятий в библиотеках на 2022 год.
* Отчетная деятельность библиотек: годовые отчеты по форме 6-НК.

**Октябрь**

* Библиотеки в социальном медиа-пространстве.

**Ноябрь**

* Профессиональная литература для самообразования.

**Декабрь**

* Тестирование по итогам курса «Школа компетентного библиотекаря».
* Муниципальный литературный конкурс «За строкой Достоевского» к 200-летию со дня рождения писателя).

**ИНФОРМАЦИОННО-БИБЛИОГРАФИЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ.**

**В течение года планируется:**

* Систематически пополнять и редактировать систематический и алфавитный каталоги, систематическую картотеку статей, краеведческую картотеку «Кубань – наша Родина», картотеку отказов (МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ», библиотеки поселений).
* Создать тематические картотеки статей (выделить тематические рубрики в СКС).
* Оформление и пополнение папок-накопителей
* Вести тетрадь отказов на литературу (МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» и библиотеки поселений).
* Вести справочно-библиографическое обслуживание пользователей, вести фонд выполненных справок в электронном виде (архив) (МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ»), учет выполненных справок, отражать в тетради «Учета библиографических справок» (МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ», библиотеки сельских поселений).
* Вести информационное обслуживание пользователей – индивидуального, группового и массового характера: подготовка бюллетеней новых поступлений, оформление книжных выставок, раскрытие фонда с помощью тематических полок и рекомендательных бесед, библиографических обзоров, просмотров литературы, часов информации, информационных столов и стендов.
* Составление буклетов.
* Пополнение и обновление действующих картотек.
* С целью обучения пользователей информационно-библиографической грамоте регулярно проводить библиотечно-библиографические уроки.
* Оформление информационных стендов.
* Подготовка памяток.
* Подготовка закладок.
* Оформление информационных плакатов.
* Проведение экскурсий.
* Проведение библиотечных уроков.

**VII. АДМИНИСТРАТИВНО-ХОЗЯЙСТВЕННАЯ**

**ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ**

**Система управления.**

1. Организовывать деятельность МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» и библиотек сельских учреждений культуры в соответствии с соглашением, заключенным между главой Муниципального образования Староминский район и главами Староминского, Рассветовского, Канеловского, Куйбышевского, Новоясенского сельских поселений «О сотрудничестве по организации досуга, культурному и библиотечному обеспечению населения Староминского, Рассветовского, Канеловского, Куйбышевского, Новоясенского сельского поселения.
2. Направлять работников МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» на учебу, семинары, курсы повышения квалификации согласно вызовам КУМЦ, краевых библиотек.

**Документальное обеспечение деятельности библиотек.**

1. Начать работу совместно с соответствующими органами по подготовке документов по техническому состоянию здания МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» (ул. Кольцовская, 52).
2. Совместно с отделами администрации МО Староминский район (отдел по правовым вопросам и отдел имущественных отношений) лоббировать вопрос о передаче имущества библиотекам сельских поселений МО Староминский район.

**Система материального поощрения и стимулирования.**

Выполнять положение «Об использовании экономии средств фонда заработной платы (ФЗП).

Выплачивать материальные поощрения работникам МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» за увеличение объема выполненных работ в пределах фонда заработной платы.

Систематически оказывать материальную помощь работникам МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» в случае острой необходимости.

Систематически поощрять премиями наиболее отличившихся работников МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ» по итогам выполнения плановых показателей, участия в краевых и районных конкурсах и мероприятиях.

**Укрепление материально-технической базы.**

Использовать строго по назначению выделенные средства по смете.

Держать под особым контролем расходование денежных средств, выделенных на комплектование библиотечных фондов, подписку, отнесенных к защищенным статьям бюджета.

Улучшать и сохранять материально-техническую базу МКУК «МЦБ ИМ. И.Ф. ВАРАВВЫ».

Директор МКУК «МЦБ ИМ.

И.Ф. ВАРАВВЫ» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Дерюгина Л.Н.